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Верховный Совет СССР выражает надежду, что новое одностороннее сокращение Советским Союзом 
своих вооруженных сил послужит примером другим государствам, особенно тем из них, которые 
располагают наибольшей военной мощью.

Верховный Совет СССР призывает парламенты и правительства всех стран мира откликнуться 
на новую мирную инициативу Советского Союза, предпринять со своей стороны практические шаги, 
направленные на сокрашение существующих вооруженных сил, на избавление народов своих стран 
от бремени вооружений, на избавление человечества от угрозы войны и обеспечение мира во 
всем мире.

(Из Обращения Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик)

IV сессия Верховного
З а к л ю ч и т е л ь н о е  с л о в о  
товарища Н, С. Х Р УЩЕВ А

Совета СССР

Товарищи депутаты! Все выступавшие по докладу, а так
же по проекту Закона о новом значительном сокращении 
Вооруженных Сил СССР одобряли положения, выдвинутые 
как в докладе, так и в проекте Закона.

Разрешите мне от имени Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Со.юза и Совета Министров 
Союза Советских Социалистических Республик передать са

мую искреннюю благодарность за доверие, которое выраже
но депутатами Верховного Совета Центральному Комитету 
партии и Советскому правительству.

Прошу одобрить представленный Правительством Совет
ского Союза на ваше рассмотрение проект Закона о новом 
значительном сокращении Вооруженных Сил СССР. (Бур
ные, продолжительные аплодисменты, все встают).

З А К О Н
О новом значительном сокращении 

Вооруженных Сил СССР
Верховный Совет Союза Советских Социалистических 

Республик, внимательно изучив сложившуюся в настоящее 
время международную обстановку и всесторонне взвесив все 
обстоятельства, считает возможным и целесообразным про
вести новое значительное сокращение Вооруженных Сил 
СССР,

Принимая такое решение, Верховный Совет СССР исходит 
из того, что великие победы в строительстве коммунизма, 
одержанные советским народом, обеспечили небывалый рас
цвет могущества нашей Родины и повлекли за собой корен
ные изменения в международной обстановке. Все возрастаю
щее влияние оказывает на эту обстановку и рост могучего 
социалистического лагеря в целом.

В этих условиях миролюбивая политика Советского Союза 
и других стран лагеря социализма, встречающая понимание 
и поддержку всех миролюбивых сил земного шара, обеспечи
ла известное улучшение международной обстановки. Напря
женность в отношениях между государствами, принадлежа
щими к  различным общественным системам, впервые за 
многие годы начала ослабевать. Важнейшую роль для ослаб
ления этой напряженности сыграли исторический визит 
Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева в Сое
диненные Штаты Америки и его переговоры с Президентом 
США Эйзенхауэром.

В основе внешней политики Советского Союза лежит ле
нинский принцип мирного сосуществования государств с 
различными общественными системами. Руководствуясь этим 
принципом. Советское государство с первых дней своего 
существования последовательно и настойчиво добивается 
сохранения и упрочения мира на земле. Наиболее надежным 
и верным средством обеспечить прочный мир и дружбу 
между народами и навсегда избавить человечество от бед
ствий кровопролитных войн является всеобщее и полное 
разоружение.

Стремясь к  достижению этой благородной цели. Советское 
правительство внесло на рассмотрение Организации Объеди
ненных Наций программу всеобщего и полного разоружения. 
Это предложение Советского правительства встретило ши
рокую поддержку всех народов мира. Идея всеобщего и пол
ного разоружения получила единодушное одобрение госу
дарств —  членов Организации Объединенных Наций.

Советский Союз, неустанно добиваясь смягчения между

народной напряженности, неоднократно проявлял инициати
ву, направленную на то, чтобы положить конец гонке воору
жений и как  можно скорее приступить к  осуществлению 

■ разоружения. Более того. Советское государство подкрепля
ло эту инициативу принятием практических мер. осуще
ствляя эти меры в -одностороннем порядке. Советский Союз 
ликвидировал свои военные базы на территории других го
сударств, значительно сократил численность своих воору

женных сил и свои военные расходы, вновь прекратил 
испытания атомного и водородного оружия и принял реше
ние не возобновлять их, если западные державы не возоб
новят испытаний ядерного оружия.

Желая внести новый вклад в дело обеспечения мира и 
создания наиболее благоприятных условий для достижения 
соглашения о всеобщем и полном разоружении. Верховный 
Совет Союза Советских Социалистических Республик 
постановляет:

Статья Г  Провести новое крупное сокращение Вооружен
ных Сил СССР, а именно на 1 200.000 человек.

Статья 2. В связи с этим расформировать соответствующее 
количество частей, соединений, военных училищ Советской 
Армии и Военно-Морского Флота, соответственно сократив 
вооружения, а также уменьшить расходы Советского Союза 
на военные нужды по государственному бюджету СССЙ

Статья 3. Поручить Совету Министров СССР:
а) принять необходимые меры к  проведению в жизнь ста-' 

тей 1 и 2 настоящего Закона, определить конкретные сроки 
производимого сокращения Вооруженных Сил СССР и обес
печить увольняемый из армии и флота личный состав 
Вооруженных Сил работой в народном хозяйстве;

б) держать на должном уровне обороноспособность стра
ны, сохраняя необходимые Вооруженные Силы СССР и 
вооружение до тех пор. пока не будет достигнуто междуна
родное соглашение о всеобщем и полном разоружении.

Принимая настоящий Закон, Верховный Совет Союза Со
ветских Социалистических Республик выражает надежду, 
что новое сокращение Вооруженных Сил СССР явится побу
дительным примером для других государств, особенно рас
полагающих наибольшей военной мощью. Тем самым было 
бы облегчено достижение соглашения о всеобщем и полном 
разоружении.

Москва, Кремль,
15 января 1960 г.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

К. ВОРОШИЛОВ. 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Депутаты единодушно одобряют предложение 
о новом крупном сокращении вооруженных сил

Внимание всех советских людей, 
всей мировой общественности обраще
но к  Москве, к  Кремлю, где проходили 
заседания Верховного Совета СССР, 
обсуждавшего доклад Председателя 
Совета Министров СССР, Первого сек- 
ретаря^ЦК КПСС товарища Н. С. Хру
щева «Разоружение —  путь к  упро
чению мира и обеспечению дружбы 
между народами».

Избранники народа —  рабочие и 
колхозники, ученые и писатели, со
ветские и партийные деятели, пред
ставители Вооруженных Сил СССР 
единодушно подчеркивали огромное 
значение внесенного Советским пра
вительством на рассмотрение сессии 
предложения о новом крупном сокра
щении вооруженных сил нашей Ро
дины. Одобряя это предложение, де
путаты заявляли о горячем стремле
нии советского народа самоотвержен
ным трудом, досрочным выполнением 
заданий семилетнего плана содейство
вать упрочению мира во всем мире.

На утреннем заседании сессии 
15 января председательствовал Пред
седатель Совета Национальностей де
путат Я. В. Пейве.

Первым выступает депутат 
И. В. Спиридонов (Ленинград). Пред
лагаемое сокращение численности со
ветских- войск, говорит он, лучше 
всяких слов показывает, что наша 
страна является искренним и вер
ным поборником мира. Советский Со
юз подает западным державам еще 
один наглядный пример того, как 
можно в нынешних условиях двинуть 
вперед дело разоружения.

Руководители западных держав 
неоднократно заявляли, что искрен-^ 
ние намерения к  разоружению надо 
подтверждать делами. Что же, госпоч

да, если вы искренне заинтересованы 
в сохранении мира —  сократите 
свои вооруженные силы, ликвиди
руйте военные базы на чужих терри
ториях. Дело за вами! Осуществление 
со стороны западных держав и, 
прежде всего Соединенных Штатов 
Америки, подобного рода мероприятий 
явилось бы важным этапом на пути 
разоружения, создало бы реальную 
предпосылку для ускорения решения! 
вопроса о запрещении атомного и во
дородного оружия. Как и все совет
ские люди, ленинградцы, подчерки
вает оратор, единодушно поддержи
вают и одобряют предложение о со
кращении вооруженных сил. Он го
ворит далее, что на прошедших вчера 
на многих предприятиях Ленинграда 
и области собраниях рабочие приня
ли вызов москвичей на социалисти
ческое соревнование за досрочное 
выполнение заданий второго года се
милетки.

На трибуне— белорусский писатель 
депутат П. У. Бровка. Он говорит о 
том, что тысячелетия лучшие умы 
человечества протестовали против 
решения споров войнами, против 
бессмысленного уничтожения и раз
рушения. Сколько этому посвятили 
стихотворений по.эты, философы —  
научных трактатов, трудящиеся —  
песен и сказаний!

—  Вникнув всей душой в глубо
кий  смысл настоящего предложения 
Советского правительства, —  заявил 
П. У. Бровка, —  нетрудно прий
ти ж заключению, что мы стоим на 
пороге той светлой эпохи, когда сбы
ваются чаяния всех народов о пре- . 
кращении навсегда истребительных 
войн.

Радостно сознавать, продолжает 
далее оратор, что решающий вклад в

великое дело мира внесла и вносит 
наша горячо любимая Советская Ро
дина.

Депутат П. У. Бровка говорит, что 
западные страны должны последовать 
благородному примеру Советского Со
юза, а потом совместными усилиями 
прийти к  окончательным решениям, 
чтобы мир на земле был утвержден 
навечно.

Мы от всего сердца обращаемся к  
людям на всей земле:

Давайте расплавим мечи и штыки.
Скуем из них дружбы сердечной 

венки!
Слово предоставляется Герою Со

ветского Союза депутату П. М. Гав
рилову, одному из защитников Брест
ской крепости.

— До сих пор, как зловещий кош
мар, —  сказал он, —  вспоминаю я 
утро 22 июня 1941 года, когда фа
шистские бомбардировщики обрушили 
свой первый удар на Брестскую кре
пость, в числе защитников которой 
был и я. Мне вспоминаются мертвые 
окровавленные дети, прильнувшие к  
своим убитым матерям.

Мы, сказал тон. Гаврилов, вели в 
те грозные дни бой за мир и счастье 
нашей Родины и всего человечества. 
Я получаю сейчас много писем со 
всех концов земного шара. И во всех 
их авторы —  представители разных 
стран и народов —  горячо поддержи
вают мудрые и гуманные предложе
ния Советского правительства о все
общем и полном разоружении, вне
сенные в Организацию Объединенных 
Наций неутомимым борцом за мир 
Никитой Сергеевичем Хрущевым.

(Окончание на 2-й стр.).

ОБРАЩЕНИЕВерховного Совета Союза Советских СоциалистическихРеспублик
К парламентам и правительствам 

всех государств мира
Верховный Совет Союза Советских Социалистических Рес

публик решил обратиться к парламентам и правительствам 
всех государств мира по исключительно важному вопросу, за
трагивающему интересы всего человечества.

Верховный Совет СССР постановил, не дожидаясь согла
сования вопроса о разоружении в международном масштабе, 
провести новое крупное сокращение численности Вооружен
ных Сил СССР. Мы приняли Закон об уменьшении их еще на 
одну треть, а именно на один миллион двести тысяч человек. 
Будут сокращены вооружения армии и флота и уменьшены 
расходы на военные нужды.

Когда Закон, принятый нами сегодня, будет претворен в 
жизнь, в рядах нашей армии и флота останется два миллиона 
четыреста двадцать три тысячи человек.

Мы хотим вам напомнить, что в 1956 году, при обсуждении 
проблемы разоружения, США, Англия и Франция в своих 
предложениях мредусмотрели для Советского Союза и Сое
диненных Штатов Америки уровень вооруженных сил по два 
с половиной миллиона человек. Советское правительство при
няло их предложение, разумеется, исходя из того, что это бу
дет только первым шагом в области разоружения. Но стоило 
Советскому Союзу принять эту цифру, как те, кто ее выдви
гали, сами от нее отказались.

С тех пор прошло три года. Договориться с западными дер
жавами так и не удалось. Встает вопрос: как быть дальше? 
Наше правительство, которое и до этого несколько раз сокра
щало вооруженные силы и военный бюджет в одностороннем 
порядке, решило пойти на новый смелый и благородный шаг; 
без дальнейшей проволочки провести новое значительное со
кращение своих вооруженных сил.

Принимая Закон «О новом значительном сокращении Воору
женных Сил СССР», Верховный Совет СССР исходил из реаль
ной оценки . складывающейся ныне межрнародной обстанов
ки. В самом деле, —  напряженность* ”в*отношениях между 
государствами значительно ослабла. Перспективы на укреп
ление мира существенно улучшились. В сознании народов, в 
умах политических и государственных деятелей все более 
укрепляется та непреложная истина, что мирное сосущество
вание государств с различным общественным устройством —  
это исторический факт, жизненная необходимость, возникаю
щая из современного этапа развития человеческого общества.

Встречи и контакты между руководящими государственны
ми деятелями становятся действенным методом смягчения на
пряженности и решения наиболее сложных международных 
вопросов. Визит Председателя Совета Министров СССР 
Н. С. .Хрущева в США и беседы с Президентом Дуайтом Эйзен
хауэром открыли новую страницу в международных отноше
ниях —  мирные переговоры по урегулированию нерешен
ных международных вопросов, оставшихся в наследие от вто
рой мировой войны^или порожденных в годы гонки вооруже
ний и «холодной войны». Единственно возможный путь реше
ния спорных вопросов —  это путь переговоров, таков один из 
главных выводов, признанных и зафиксированных в Совмест
ном советско-американском коммюнике от 27 сентября 1959 
года. Обстановка откровенности, прямое и открытое изложе
ние своих позиций, конструктивный подход к  учету взаимных 
интересов, характерные для переговоров Председателя Совета 
Министров СССР и Президента США, являются тем примером, 
которому необходимо следовать, если есть действительное же
лание добиться коренного оздоровления международной обста
новки.

Верховный Совет СССР выражает надежду, что такой же 
конструктивный подход будет проявлен и на предстоящем со
вещании Глав Правительств, договоренность о созыве которо
го теперь, наконец, достигнута. Народы ждут, что эта встреча 
на самом высшем уровне приведет к новым положительным 
сдвигам в международных отношениях, будет способствовать 
решению проблемы разоружения.

В своем Обращении от 31 октября 1959 года «К парламен
там всех стран мира» Верховный Срвет СССР призывал парла
менты и парламентариев всех стран использовать сложив
шуюся ныне благоприятную международную обстановку и 
сделать все возможное, чтобы избавить народы от страшного 
бича —  гонки вооружений и открыть перед всем человечест
вом путь к  прочному миру.

Принимая Закон «О новом значительном сокращении Воору
женных Сил СССР», мы выражаем надежду на то, что парла
менты и правительства других государств со своей стороны 
вступят на путь, ведущий в том же направлении. Пора перей
ти от разговоров о разоружении к  его практическому осуще
ствлению! Только в этом случае можно будет реально выпол
нить ту великую задачу, за решение которой единогласно про
голосовали представители всех государств на недавно закон
чившейся сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объеди
ненных Наций, где Председатель Совета Министров СССР из

ложил от имени Советского правительства план всеобщего и  
полного разоружения.

Никогда еще в истории человечества гонка вооружений и 
военный психоз не были столь опасны, как в наши дни. Друг 
против друга стоят армии, вооруженные самыми страшными 
средствами уничтожения людей. В этих условиях неразумные 
действия или злой умысел отдельных государственных деяте
лей могут привести к тому, что мир окажется ввергнутым в 
пучину военной катастрофы.

Современное оружие беспредельно по силе разрушения и 
дальности действия. Взрыв только одной водородной бомбы 
может стереть с лица земли крупнейшие центры мировой ци
вилизации. Всего лишь несколько водородных бомб нужно, 
чтобы уничтожить целые государства. А на складах накапли
вается все больше и больше атомных и водородных бомб.

В связи с продолжающейся гонкой вооружений массы лю
дей оторваны от мирного труда, находятся под ружьем или за
няты изготовлением средств уничтожения. Цвет человеческого 
общества —  миллионы рабочих, инженеров, ученых, талант
ливых и трудолюбивых людей, творческий ум и энергия ко
торых могли бы столь много сделать для блага народов, рас
трачивают сейчас свои силы на то, чтобы создавать все более 
ужасные орудия смерти. И чем больше средств идет на гонку 
вооружений, чем больше производится пушек, танков, ракет и 
других видов оружия, тем большее бремя налогов ложится на 
плечи народов. Прекращение гонки вооружений дало бы воз
можность направить крупные дополнительные средства на 
жилищное строительство, на нужды здравоохранения и обра
зование, на увеличение доходов трудящихся, на оказание по
мощи слаборазвитым в экономическом отношении странам.

Осуществление великой программы всеобщего и полного 
разоружения, выдвинутой Советским Союзом, позволило бы 
обратить огромные материальные и духовные силы на созда
ние жизни, достойной человека. '

Только за последние четыре года численность Вооружен
ных Сил СССР была сокращена в одностороннем порядке в 
общей сложности на 2 миллиона 140 тысяч человек, а теперь 
мы уменьшаем их еще на 1 миллион 200 тысяч человек. За 
эти годы Советский^Союз полностью вывел свои войска из 
Румынской Народной Республики, существенно сократил свои 
вооруженные силы, размещенные на территориях Германской 
Демократической Республики и Венгерской Народной Респуб
лики, ликвидировал свои военные базы на территориях дру
гих государств.

Советский Союз систематически, из года в год, сокращает 
ассигнования на воженные нужды по государственному бюдже
ту СССР. Удельный вес этих ассигнований на 1960 год со
ставляет всего лишь 12,9 про!!еета всех расходов по госу
дарственному бюджету СССР против 19,9 процента в 1955 
году.

Мы глубоко верим, что принятие Верховным Советом СССР 
Закона «О новом значительном сокращении Вооруженных Сил 
СССР» явится крупным вкладом в дело дальнейшего улучше
ния международной обстановки.

Теперь, когда по вопросу о всеобщем и полном разоружении 
предстоят переговоры между государствами, особенно большое 
значение приобретают практические действия государств в об
ласти односторонних мер по разоружению, которые способст
вовали бы созданию обстановки доверия и успеху предстоящих 
переговоров. Такие шаги тем более необходимы, что, несмотря 
на достигнутое смягчение международной напряженности, в 
мире все еще действуют силы, которые пытаются помешать 
ликвидации ненавистной народам «холодной войны» и гонки 
вооружения. Происходит перевооружение Западной Германии 
и оснащение ее атомным и ракетным оружием, чреватое серь- 
езньши последствиями для дела мира в Европе и во всем ми
ре. Б ряде' стран все еще раздаются открытые призывы к  про
ведению давно обанкротившейся политики «с позиции силы».

Бее это требует, чтобы те, кто искренне хочет избавить 
народы от ужасов новой войны, не ослабляли усилий, направ
ленных на достижение соглашения о разоружении. Многое 
могут сделать в этом отношении парламенты и парламента- 
ргш. Их долг и обязанность перед народами— использовать все 
возможности для того, чтобы содействовать прекращению гон
ки вооружении и решению проблемы разоружения.

Верховный Совет СССР выражает надежду, что новое одно
стороннее сокращение Советским Союзом своих вооруженных 
сил послужит примером другим государствам, особенно тем из 
них, которые располагают наибольшей военной мощью.

Верховный Совет СССР призывает парламенты и прави
тельства всех стран мира откликнуться на новую мирную 
инициативу Советского Союза, предпринять со своей стороны 
практические шаги, направленные на сокращение существу
ющих вооруженных сил, на избавление народов своих стран 
от PpejncHH вооружений, на избавление человечества от угро
зы воины и обеспечение мира во всем мире.

Москва, Кремль 
15 января 1960 г.

В Е Р Х О В Н Ы Й  СО В Е Т  СО Ю ЗА С О В Е Т С К И Х  
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Х  Р Е С П У Б Л И К

МОСКВА. На Выставку дости
жений народного хозяйства СССР 
поступил новый экспонат — пере
движной мясокомбинат, изготов
ленный Алтайским вагонострои
тельным заводом. Смонтированный 
в шести автофургонах, он предназ
начен для первичной переработки 
скота в полевых условиях, в радиу
се 100— 150 километров от места 
приемки. В смену в передвижном 
мясокомбинате можно обработать 
750 голов мелкого скота и 30 голов 
крупного рогатого скота или 150 
свиней и 30 голов крупного рогато
го скота.

На снимке: передвижной мясо
комбинат,

(Ф отохроника ТАСС),
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IV сессия Верховного Совета СССР
'^Окончание. Начало на 1-й стр.)

От имени всех ветеранов прошлой 
Войны и борцов сойротйвяения тов. 
Гаврилов обратился с призывом ко 
всему человечеству —  преградить 
путь войне. Пусть же, провозгласил 
он, над нашей планетой взойдет яркое 
солнце мира и дружбы между наро
дами.

Выступает депутат В. П. Мжава
надзе (Грузинская ССР).

—  Нам, советским людям, —  го
ворит он, —  прошедшим через годы 
лишеций и трудностей, создавшим 
своим трудом, своими руками замеча
тельное Советское, социалистическое 
государство, в котором люди не зна
ют, что такое эксплуатация, страх 
безработицы, где достигнут небыва
лый расцвет экономики, культуры и 
науки, где все делается для удовлет
ворения духовных и материальных 
запросов человека, —  нам особенно 
ненавистна война и так дорог мир, за 
который наше государство с первых 
дней своего существования ведет 
последовательную, настойчивую и 
упорную борьбу.

‘—  Доклад Никиты Сергеевича 
Хрущева, —  продо.лжал оратор, —  
выражает сокровенные думы и чая
ния всего советского народа, его 
твердую уверенность в сегодняшнем 
и завтрашнем дне.

Практическое осуществление меро
приятий по сокращению вооружен
ных сил потребует от нас новой и 
большой напряженной работы: надо 
будет устроить многие тысячи людей 
—̂  славных воинов Советской Армии. 
Е этому мы должны отнестись со всей 
чуткостью и с сознанием высокого 
гражданского долга.

Мы, депутаты, избранные трудя
щимися Грузии, заявил в заключе
ние оратор, полностью Одобряем док
лад товарища Хрущева и поддержи
ваем предложения о сокращении 
Вооруженных Сил Советского Союза.

Депутат А. Ф. Ивкина, доярка кол
хоза «Дело Октября» Рязанской об
ласти, сказала в своем выступлении:

— Все мы радуемся и гордимся, что 
Еоммунистическая партия и Совет
ское правительство проводят мудрую 
политику, направленную на упроче
ние ш ра, развитие деловых связей С 
зарубежными странами, на укрепле
ние дружбы со всеми государствами. 
И как нам не желать мира, когда с 
каждым днем жизнь советских людей 
становится все более радостной и 
счастливой! Именно поэтому предло
жение нашего правительства о все
общем и полном разоружении, при
зыв ко всем государствам Отказаться 
от войны как средства разрешения 
международных споров находит все
народную поддержку и одобрение.

Нам не нужна война, которая от
няла у многих из нас отцов, мужей й 
братьев. Мы хотим строить свою сча
стливую коммунистцческую жизнь и 
мирно соревноваться с капиталисти
ческими государствами.

Великий трудовой подъем пере
живает рязанская деревня. Советские 
люди заняты решением величествен
ной задачи семилетки. Пусть наши 
дети растут и цветут под мирным 
небом! Новые шаги великой Совет
ской державы будут содействовать 
укреплению мира во всем мире.

—  Советские предложения о все
общем и полном разоружении, —  
сказал депутат К. И. Сатпаев, прези
дент Академии, наук Казахской ССР, 
— стали сейчас знаменем борьбы для 
ми.члионов людей, для всего прогрес
сивного человечества, Ныне никакие 
проволочки и отговорки не помогут 
представителям Запада уйти от отве
та на вопрос: намерены ли они про
водить разоружение или нет.

Голос разума призывает прекра
тить военное производство, а колос
сальные материальные ресурсы и фи
нансы, которые идут на вооружение, 
направить на мирное строительство.

В век атомной энергии, заЯвлЯеУ 
оратор, в век космических ракет и 
электроники открываются грандиоз
ные перспективы для того, чтобы 
беспрерывно овладевать силами при
роды, добиваться улучшения условий 
жизни миллионов людей, объединить 
усилия ученых всех стран в освоении 
космоса, мирном использовании ато
ма, в борьбе с болезнями й эпиде
миями.

Сейчас недостаточно, чтобы Мечи 
покоились в ножнах, надо перековать 
их на орала, говорит К. И. СаТпаев. 
Надо навсегда очистить Горизонт от 
грозных туч войны.

Депутат Сатпаев приглашает демо
билизованных воинов приезжать в 
Казахстан. Там они будут с радостью 
встречены.

Слово предоставляется депутату 
А. М. Воронцову, токарю Воронеж
ского экскаваторного завода. Работая 
’за станком, говорит он, я, как и 
каждый советский человек, думаю не 
только о сегодняшнем, но и о завт
рашнем дне. Громадные преобразова
ния, намеченные партией, мы вос
приняли как  родное близкое дело. Во
ронежские экскаваторщики досрочно, 
18 декабря, выполнили план 1959 
года и дали дополнительно продукции 
на 6,5 миллиона рублей. Коллектив 
завода поручил мне заверить Верхов
ный Совет Союза ССР в том, что план 
1960 года также будет выполнен с 
честью.

И мы не хотим, заявил тов. Ворон
цов, чтобы пламя новой войны унич
тожило плоды нашего труда. Мы бо
ремся за мир не потому, что слабы, а 
потому, что мир —  это счастье мил
лионов людей, счастье всего челове
чества. Поэтому я от всей души при
ветствую предложение нашего прави
тельства. Сердечное спасибо Комму
нистической партии- и Советскому 
правительству, которое настойчиво 
борется за ликвидацию всяких войн 

холодных и'горячих.

' На трибуне— депутат В. В. Грачев 
председатель колхоза села Калй- 

новка Курской области.
Настоящая сессия Верховного Со

вета СССР, сказал оратор, посвяще
на вопросам разоружения, но я 
хотел бы подчеркнуть. Что наши ус
пехи стали возможны, потому что мы 
приняли на вооружение одно очень 
могучее__ средство, рекомендованное 
Никитой Сергеевичем Хрущевым, имя 
этому оружию —  кукуруза. Ежегодно 
мы выращиваем 600 и более центне
ров кукурузы  с гектара, что позволи
ло нам совершить буквально перево
рот в Животноводстве.

Депутат В. В. Грачев говорит, что 
советские люди как в городе, таК и на 
сеЛе с большой любовью и заботой 
встретят демобилизованных из армии 
воинов. Им будет предоставлена ра
бота и созданы все условия для при
обретения новой специальности и 
продолжения образования.

Депутат К. С. Москаленко 
командующий войсками Московского 
военного округа в своем выступлении 
подчеркивает, что Советское государ
ство сокращает свои Вооруженные 
силы, ибо оно не хочет войны, не со
бирается ни на кого нападать, хочет 
жить в мире и друлсбе со всеми паро
дами.

Но в мире еще есть реакционные 
силы, которые стремятся к  продолже
нию и дальнейшему обострению «хо
лодной войны». Наши бывшие союз
ники Но второй мировой войне уси
ленно вооружают западногерманских 
реваншистов, доверяют им атомное 
оружие, вкладывают меч в руки тех, 
кто ввергнул человечество в крово
пролитную войну.

Маршал Москаленко заявляет, что 
Советские Вооруженные Силы способ
ны разгромить И стереть с лица земли 
любого брага, который вопреки здра
вому рассудку и поучительным уро
кам историй посмеет напасть на на
шу Родину. Проводимое Советским 
Союзом большое сокращение армий и 
флота говорит не об его слабости, а о 
возросшей могучей силе.

Одними мыслями и чувствами со 
своим народом, отмечает тов. Моска
ленко, живут солдаты, сержанты и 
офицеры Московского округа. Коман
дование округа готово практически 
выполнить решение, которое будет 
принято сессией.

Слово получает депутат А. Н. Не
смеянов —  президент Академии наук 
СССР. Благородная цель науки, ска
зал он, —  служить народу. Ее задача 
— не разрушение, а созидание. Про
грессивные ученые всего мира высту
пают за широкое использование нау
ки для мирного процветания народов, 
для помощи слабо развитым странам.

А. Н. Несмеянов отмечает, что раз
оружение позволит широко коопери
ровать научные исследования во 
всем мире, так как не будет необхо
димости ограждать их стеной секрет-' 
ности. Он перечисляет различные об
ласти науки, в которых могли бы 
плодотворно сотрудничать ученые в 
международном масштабе. В Совет
ском Союзе, Соединенных Штатах 
Америки, в Англии идут работы по 
овладению управляемым термоядер
ным синтезом. Разве не стоит тру
диться совместно над этой эпохаль
ной проблемой? Однако это можно 
сделать, только разоружившись.

Советский ученый говорит далее 
об исключительных возможностях 
химий, колоссальных перспективах 
автоматики, об электронных автома
тических машинах. Циолковский ука
зал путь человеку К звездам. УченЫе, 
инженеры, рабочие Советского Со
юза осуществили полеты космиче
ских ракет на Луну и Вокруг ЛуНы. 
Скоро станут доступны человеку бли
жайшие к  Земле планеты, а затем и 
более отдаленные. Выход Человека за 
пределы нашей родной планеты Зем
ли должен быть общим делом всего 
человечества.

С этой высокой трибуны, заявляет 
академик Несмеянов, мы призываем 
народы, ИХ парламенты, их прави
тельства к  разоружению: следуйте 
примеру Советского Союза —  разору
жайтесь, крепите Дружбу народов!

Выступает, депутат Ю. И. Палец- 
нис —  председатель Президиума Вер
ховного Совета Литовской республи
ки. Он говорит о том, что пример на
стоящей сессии Верховного Совета 
СССР, решающей вопрос о сокраще
нии численности Вооруженных Сил 
Советского Союза на 1.200 тысяч 
человек, должен побудить парламен
тариев всех стран Добиваться таких 
же конкретных шагов от своих пра
вительств.

Депутаты. от литовского народа, 
как и весь литовский народ, заявляет 
Палецкис, единогласно проголосуют 
за сокращение армии, проводимое 
без ущерба для обороноспособности 
страны.

—  ̂ Советские атомники по заданию 
партии и правительства, сказал Де
путат И. В. Курчатов, много лет 
упорно и беззаветно трудились сна
чала над созданием, а затем над со
вершенствованием атомного и водо
родного оружия потому, что хорошо 
понимали, что если мы не будем 
иметь такого оружия, найдутся силы, 
которые будут стремиться поставить 
на колени нашу прекрасную Родину. 
Свой долг перед страной советские 
ученые, инженеры-атоМники выпол
нили. Создано совершенное и эконо
мичное, очень мощное атомное и во
дородное оружие. Наряду с этим бле
стяще сделали свое дело конструкто
ры ракеты и других носителей ядер- 
ного оружия. Наш народ может быть 
спокоен, оборона Родины надежно 
обеспечена. В этих условиях предло- 
ясения Советского правительства о 
сокращении армии вполне обоснова
ны и своевременны.

Академик Курчатов останавли
вается на вопросе ядёрного разоруже

ния. В прошлом, 1959 году, говорит 
Он, впервые за много лет ни в одной 
стране мира не производилось испы
тательных взрывов, и это вселяет на
дежду на то. Что в скором времени 
ядерйое разоружение станет возмож
ным.

Мы надеемся, заявил депутат, что 
стремление народов к  миру победит, 
что в ближайшее время будет заклю
чено между заинтересованными госу
дарствами соглашение при соответ
ствующем контроле о прекращении 
Испытаний ядерного оружия повсе

местно и па вечные времена.
Депутат А. А. Громыко, Министр 

иностранных дел СССР, отметил в 
своем выступлении, что новое предло
жение Советского Правительства о 
сокращении вооруженных сил будет с 
удовлетворением встречено советски
ми людьми. Он подчеркнул при этом 
крупное международное значение 

"обсуждаемых на настоящей сессии 
мероприятий по сокращению Совет
ских Вооруженных Сил.

Для Советского правительства этот 
шаг не является отдельным и изоли
рованным. Это важное звено в пойле- 
довательной миролюбивой внешней 
политике Советского Союза. Пример 
Советского Союза показывает, что 
государства, не имеющие агрессив
ных намерений и планов, вполне мо
гут уже теперь своими делами со
действовать прекращению гонки 
вооружений.

Отметив, что нынешнее оружие 
обладает такой разрушительной си
лой, какой оно не об.чадало никогда 
ранее, тов. Громыко подчеркнул, что 
это говорит в пользу необходимости 
всеобщего и полного разоружения.

Советский Союз, сказал он, стоит 
за то, чтобы пустить на слом всю ма
шину войны. Никакие трудности не 
могут служить оправданием для оття
гивания решения проблемы разору
жения.

Мы вправе ожидать того дня, зая
вил в заключение тов. Громыко, ког
да соберутся Американский конгресс, 
парламент Англии, Национальное 
собрание Франции для того, чтобы 
откликнуться на пример Советского 
Союза и также объявить о сокраще* 
ний своих вооруженных сил.

На утреннем заседании выступили 
Также депутаты Н. П. Бажан (Укра
инская ССР) и Ф. И. Голиков (Моск
ва).

***
Свидетельством того, насколько 

близки и понятны труженикам нашей 
страны намеченные правительством 
мероприятия О новом значительном 
сокращении Вооруженных Сил СССР, 
являются телеграммы, непрерывно 
поступающие в адрес сессии. Некото
рые из них были оглашены. Из раз
ных уголков страны пишут военно
служащие, моряки, рабочие, колхоз
ники, студенты, пенсионеры, и в 
каждой телеграмме слова Сердечного 
одобрения, выражение искреннего 
стремления трудиться на благо Роди
ны.

Коротка, но выразительна теле
грамма одного из москвичей: «Слу
шал доклад Никиты Сергеевича. Сча
стлив. Согласен. Принимайте. Ваш 
избиратель».

***
Вечернее заседание Совета Союза 

и Совета Национальностей откры
лось под председательством Пред
седателя Совета Союза депутата 
П. П. Лобанова.

Продолжается обсуждение докла
да товарища Н. С. Хрущева «Разо
ружение —  путь к  упрочению ми
ра и обеспечению дружбы меж.ду 
народами». Первым выступил депу
тат А. Г, Крылов (Москва), посвя
тивший значительную часть своей 
речи вопросу трудоустройства демо
билизованных воинов. В .этом деле 
на московском автомобильном заво
де имени Лихачева уже имеется не
который Опыт.

Тов. Крылов рассказывает, как в 
период предыдущих сокращений 
вооруженных сил это предприятие 
приняло на работу более тысячи де

мобилизованных ВОЙНОВ, которые 
быстро приобрели новые профессий 
и теперь на своих участках работы 
занимают ведущие позиции. Так, 
например, бывший летчик А, Ф. 
Скоморохов после демобилизации 
был принят на ЗИЛ в Качестве 
электромонтера. Вскоре он окончил 
техническую шко.чу. затем техни
кум и поступил в институт. В на
стоящее время он работает энерге
тиком цеха нормалей, являющегося 
одним из крупнейших на заводе. 
Бывший офицер Советской Армии 
Б. Н. Лобов после соответствуюшеи 
переподготовки начал работать ма
стером. потом Заместителем началь
ника Печного хозяйства цеха, В 
настоящее время он избран секрета
рем партбюро кузнечного цеха и 
членом партийного комитета заво
да. учится на Втором курсе инсти
тута. Всего на ЗИЛе, таким образом, 
прошли обучение и перепо.дготовку 
более 800 демоби.чизованных солдат 
и офицеров.

Такую практику завод будет при
менять и в отношении тех солдат и 
офицеров, которые поступят на 
предприятие в связи с предстоящим 
сокращением Вооруженных Сил Со
ветского Союза.

—  Советский Союз подает до
стойный подражания пример пра
вительствам всех государств- в под
ходе к  практическому решению 
предложений о ' всеобшем и полном 
разоружении. —  заявил в своем 
выступлении депутат М. В. Захаров, 
главнокомандующий группой совет
ских,войск в Германии. —  Совет
ские воины с чувством огромной ра
дости и воодушевления приносят 
свою благодарность Коммунистиче
ской партии. Советскому правитель
ству, Никите Сергеевичу Хрущеву 
за смелую инициативу в практиче
ском решении самой жгучей "про
блемы современности —  проблемы 
разоружения.

На Запале может показаться 
странным, заявил оратор, что воен
ные с ’ЭТОЙ трибуны выступают за 
сокращение армии, за разоружение. 
Но мы —  Коммунисты и нашим 
требовапием. когда свершил,Тсь Ве
ликая Октябрьская социалистиче
ская революция, было —  роспуск 
армии й создание всенародной ми
лиции. Со дня рождения первого в 
истории человечества государства 
рабочих и крестьян —  республики 
Советов на нашем знамени начер
таны слова: «Мир народам!».

Личный состав группы советских 
войск в Германии, говорит в заклю
чение М. В. Захаров, приветствует 
мероприятия по значительному со
кращению вооруженных сил и заве
ряет Центральный Комитет Комму
нистической партии и Советское 
правительство, что будет с честью 
и достоинством нести свою боевую 
вахту.

Выступает первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ С. П. Павлов. Молодежь на
шей страны, говорит он. горячо 
одобряет мудрые предложения, вы
сказанные в докладе Н. С. Хруще
ва. Молодежь вйлит в этом высшую 
заботу о жизни, о счастье и буду
щем молодого поколения. Оратор го
ворит далее об активном участии 
советских юношей и девушек в со
зидательном труде. Труд молодежи 
вложен в сооружение новых заводов 
и фабрик, электростанций и марте
новских печей, железных дорог й 
газопроводов, в производство мил
лионов Тонн зерна и мяса.

За последние годы на освоение 
Целины, сообщает тов. Павлов, на 
новостройки Сибири и Дальнего Во
стока, на Животноводческие фермы 
< комсомольскими путевками отпра
вилось 6 миллионов юношей и де
вушек.

Оратор говорит далее о том. что к  
Мирному труду вернутся сотни ты
сяч молодых людей, находящихся в 
рядах армии. Их также ждут боль
шие дела на стройках и Фабриках, 
на бескрайних просторах полей.

Комсомольские организации проявят 
сердечную заботу и внимание к  сво
им товавйшам.

Выступившие затем депутаты 
В. А. КаБатонов. Г. С. Давтян, 
В. И. Чуйков, А. Я. Пельше также 
единодушно поддержали предложе
ние Советского правительства о но
вом значительном сокращении Во
оруженных Сил СССР.

Слово предоставляется депутату 
М. А. Суслову —  председателю ко
миссии по иностранным делам Со
вета Союза. Он говорит, что предло
жение Советского правительства, 
внесенное на рассмотрение Верхов
ного Совета Председателем Совета 
Министров СССР товарищем 
Н. С. Хрущевым о новом значитель
ном сокращении вооруженных сил. 
встретило у депутатов Верховного 
Совета, как и у  всего советского 
народа. ГОРЯЧИЙ отклик и получило 
полное одобрение. Всем сердцем и 
разумом одобряя и приветствуя но
вое сокращение наших вооружен
ных сил. советские люди правильно 
рассматривают это мероприятие как 
результат своих величайших успе
хов в строительстве коммунизма, 
достигнутых под руководством ле
нинской Коммунистической партии 
как результат огромного роста эко
номики страны, блестяшего расцве^ 
та ее науки и техники, небывалой 
морально-политической сплоченно- 

! сти советского общества и дальней
шего упрочения могущества велико
го содружества социалистических 
стран.

Тов. Суслов отмечает, что новая 
миролюбивая акция Советского пра
вительства будет воспринята иа 
земном шаре, ка к  событие огромно
го значения, наносится еще один 
сокрушительный удар по всем про
тивникам разрядки международной 
напряженности, по всем сторонни
кам гонки вооружений. Это еще раз 
убедительно показывает, что Совет
ский Союз действительно является 
решительным и твердым сторонни
ком всеобщего и Полного разоруже
ния. Пусть капиталистические дер
жавы последуют нашему примеру. 
Пусть благородный пример Совет
ского Союза побудит парламенты и 
правительства всех сыгран к  тому, 
чтобы сделать со своей стороны кон
кретные шаги к  сокращению своих 
вооруженных сил и всеобщему ра
зоружению.

По Поручению комиссий по ино
странным делам Совета Союза и Со
вета Национальностей тов. Суслов 
вносит на рассмотрение сессии 
проект Обращения Верховного Сове
та СССР к  парламентам и прави
тельствам всех Государств мира с 
призывом осуществить в своих стра
нах практические и конкретные ме
ры К прекращению гонки вооруже
ний, сокращению вооруженных сил. 
провести максимум необходимых 
мер для того, чтобы содействовать 
избавлению человечества от угрозы 
чудовищной истребительной войны,

После выступления тов. Суслова 
прения прекращаются. Слово предо
ставляется Председателю Совет.а 
Министров СССР. Первому секретарю 
Центрального Комитета КПСС 
Н. С. Хрущеву, встреченному бур
ными, продолжительными аплодис
ментами. Отметив, что все выступав
шие одобряли положения, выдвину
тые как в докладе, так и в проекте 
Закона, товарищ Хрущев благодари.' 
за доверие, выраженное депутатами 
Центральному Комитету КПСС и Со
ветскому правительс’тву.

Председательствующий ставит на 
голосование проект Закона о новом 
значительном сокращении Воору
женных Сил СССР. Палаты раздель
ным голосованием единодушно при
нимают Закон.

Верховный Совет СССР также 
единодушно принимает Обращение и 
парламентам и правительствам, всех 
государств Мира.

Повестка дня четвертой сессии 
Верховного Совета СССР исчерпана. 
Сессия объявляется закрытой.

(ТАСС).

Томску— образцовое 
городское хозяйство
(С  сессии  Т ом ского гор одск ого  

С овет а депут ат ов т р уд я щ и хся )
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МОСКВА: На пяти .этажах новой недавно пост
роенной школы .№ 454 Сталинского района столп- 
иы организована выставка образцов мебели и обо
рудования для общественных зданий производства 
различных предприятий Москвы, Ленинграда и 
других городов. Представлены многочисленные 
экспонаты — комплекты мебели для Клубов, кино
театров, больниц, вузов, гостиниц, школ, детских 
садоь и яслей, домов отдыха и санаториев и т, д.

’ ■.

Из представленных образцов лучшие будут отобра
ны для массового изготовления. На выставке де
монстрируются также образцы мебели, изготовлен
ной в Швеции, Финляндии, ГДР, Чехословакии и 
других странах.

На снимке: посетители осматривают образцы 
шведской мебели и оборудование для гостиной 
школы-ннтериата.

(Фотохроника ТАСС),

Соревнуясь G кемеровчанами за 
досрочное выполнение заданий семи
летки, Трудящиеся ТоМейа добились 
улучш ения в работе местной И Ко
оперативной промышленности, а 
такж е  торговли и ЖИЛЦщно-комМУ- 
нального хозяйства города.

Годовой план по выпуску вало
вой продукции предприятиями мест
ной и кооперативной промышлен
ности городского подчинения выпол
нен на 102,8 процента. На 4 мил
лиона рублей дайо продукций сверх 
плана. Артели «Рационализатор» и 
«Рекорд» выполнили годовой план 
на месяц раньше срока. Хороших 
показателей добились коллективы 
горпромкомбината, артелей «Вто'р- 
пром», «Художественный труд», 
«Кожмех».

На предприятиях- местной и ко
оперативной промышленности все 
шире развертывается соревнование 
за почетное звание ко.члективов и 
ударников коммугшстического тру
да.

Минувший год был годом даль
нейшего улучшения работы комму
нальных предприятий города. До
полнительно открыто 16 мастер
ских и павильонов бытового обслу
живания. Мастерские пополнились 
новым оборудованием. Выполнен 
план ремонта домов. В текущем го
ду при активном учаотии трудя
щихся Города Томска построена и 
введена в эксплуатацию грузовая 
автомагистраль. Проведены большие 
работы по благоустройству. Пост

роено 35 километров дорог, заасфаль
тировано 13 километров тротуаров, 
высажено 245 тысяч деревьев и ку 
старников, около 3 миллионов кор
ней цветов.

Некоторые улучшения в руководст
ве городским хозяйством со стороны 
горисполкома отмечал Па сессии 
Томского городского Совета в своем 
докладе «О плане развития местно
го хозяйства на 1960 год» заме
ститель председателя горисполкома

тов. Фурсенко. В своих выступлени
ях депутаты говорили, что этот 
важный участок работы тоебует к  
себе большего внимания. Предприя
тия местной и кооперативной про
мышленности не выполнили план 
по ассортименту ныпускаемой про
дукций. Не выполнен план ввода в 
эксплуатацию жилых домов. Неко
торые предприятия бытового обслу
живания работают плохо. Заведую
щему отделом коммунального хо
зяйства тов. Бредневу уже не на 
одной сессии депутаты говорят о 
необходимости принять меры к  
улучшению  ̂ работы механической 
прачечной. Но дело не улучшается.

Семь предприятий торговли не 
выполнили план товарооборота.

Выступая в прениях, депутаты 
тт. Дудукалова, Космынин, Малю
тин, Конищев и другие внесли свои 
предложения по улучшению руко
водства городским хозяйством.

Участники сессии уделили боль
шое внимание расширению сети 
двТсКих учреждений. Депутат тов. 
Маненков внес предложение изучить 
опыт работы Петрозаводского горис
полкома. изыскавшего возможности 
за счет уплотнения городских уч
реждений открыть значительное ко- 

личоство детских садов и яслей.
Депутат тов. Чуланов критиковал 

Совет народного хозяйства за то, что 
он не обеспечил сдачу запланирован
ных в прошлом году двух детских 
садов и двух яслей.

Тов. Конищев подверг критике 
исполком горсовета за невнимание 
к  расширению сети медицинских 
учреждений Томска.

Городской Совет рассмотрел во
прос о бюджете Томска на 1960 
год. По обсужденным вопросам при
няты решения.

В связи с изменением структуры 
горисполкома тов. Фурсенко осво
божден от обязанностей заместите
ля председателя горисполкома.

А. КУЗИН.

Комиссия вскрывает 
резервы производства
в  конце июля прошлого года в 

партийной организации нашего заво
да была создана комиссия по кон
тролю за выполнением планов внед
рения Новой техники, механизации и 
автоматизации производственных 
процессов. В ее состав вошли комму
нисты —  инженерно-технические ра
ботники, передовики производства.

Комиссия взяла под контроль вы
полнение организационно-техниче
ского плана.

Одно время в шлифовальном цо- 
хе № 1 очень медленно внедрялись 
мероприятия по автоматизации и 
механйзации производственных про
цессов. Происходило это по вине 
некоторых цехов завода, которые 
плохо обеспечивали шлифовку не
обходимой продукцией. Комиссия 
вскрыла причины, тормозящие авто
матизацию производства цеха. 
Предложения, разработанные ко
миссией, явились предметом обсуж
дения на совещании начальников 
цехов, которое провел главный ин
женер завода тов. Токарь. На сове" 
щании был определен график из
готовления узлов и деталей, необ
ходимых Для окончания ввода в 
эксплуатацию автоматической ли
нии, копировальных автоматов и 
автоопеватора. Эти меры помогли 
ускорить работы по. автоматизации 
производства.

В сентябре ПРОШЛОГО года по 
предложению комиссий партбюро 
завода заслушало отчет начальника 
полуавтоматного цеха тов. Солдато
ва о ходе выполнения плана орга
низационно-технических мероприя
тий. По рекомендации комиссии бю
ро наметило ряд конкретных мер 
для выполнения оргтехмероприя- 
тий в цехе.

Неудовлетворительно выполня
лись мероприятия оргтехплана и йа 
транспортном участке. В результате 
выполнения ряда предложений нашей 
комиссии был ликвидирован ручной 
труд на погрузочных работах и со
кратились ПРОСТОИ электрокар при 
зарядке аккумуляторов.

Мы убедились, что успех работы 
комиссии во многом зависит от Уча
стия в ней шивокого актива. Мы 
привлекаем к  работе начальников 
цехов, инженеров, мастеров, рядо
вых рабочих. Серьезными нашими 
помощниками являются комиссии 
содействия техническому прогрессу, 
созданные в пехах завода. Активное 
участие принимают в мероприятиях, 
проводимых комиссией, мастер ин

струментального цеха тов. Ершуков. 
наладчик шлифовального цеха М5 1 
тов. Гелоев.

Мы стремимся не только осущест
влять КОНТРОЛЬ за внедрением того 
или иного меропоиятия, но и по 
возможности оказываем помощь ру
ководителям цехов в устранении 
вскрытых недостатков. Например, в 
автоматном и полуавтоматном цехах 
переводились станки на повышен
ные режимы резания. Ремонтно-ме
ханический и инструментальный 
цехи задерживали изготовление 
шестерен. Члены комиссии на месте 
помогли организовать изготовление 
недостающих деталей. В полуавто
матном цехе по вине руководителей 
ремонтно-механического цеха задер
живалась модернизация полуавто
матов. После вмешательства комис" 
сии запасные летали были изготов
лены и модернизация полуавтома
тов закончена.

Комиссия все более завоевывает 
авторитет в коллективе. К  ее со
ветам прислушиваются, руководя
щие работники обращаются к  ней за 
помощью.

В 1959 году на заводе внедрено 
135 организационно-технических 
мероприятий. От внедрения их 
сэкономлено два мил.1иона 403 
тысячи рублей. Внедрена автома
тическая ' линия в полуавтомат
ном цехе, пущена транспортная 
линия. В сборочном цехе введена в 
эксплуатацию конвейерная линия, 
изготовлено и установлено 4 упа
ковочных автомата. На четырех 
прессах проведена автоматизация 
клеймения колец. В роликовом цехе 
установлено шесть бункерных за
грузок по шлифовке колец, что по
зволило механизировать обработку 
цилиндрических роликов.

Недавно комиссия ознакомилась' 
6 планом организационно-техниче
ских мероприятий на 1960 год. Осо
бое внимание сейчас обращаем на 
внедрение автоматической линии в 
шлифовальном цеХе № 1, на освое
ние и Изготовление железнодорож
ных подшипников и переход на по
точную линию изготовления роликов 
в роликовом цехе.

План большой. Комиссия будет 
постоянно улучшать контроль за 
внедрением в пооизводство намечен-* 
Ных мероприятий.

В. КУЗЬМИНЫХ, 
председатель комиссии контроля 

на Томском подшипниковом 
заводе.И Т О Г И

соревнования РГС области по ремонту 
тракторов на 10 января 1960 года

Наименование
РТС

• о>
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 ̂ ^ о Ы а С ж ч а

1 Гусевская 66,1
2 КолоМинская 65,8
3 Туганская 64
4 Корниловская 62.9
5 Громышёвская 60.3
6 АсиновсКая 58.6
Z Ювалинская 66.8

8 Уртамская
9 Парбигская

10 Томский совхоз
11 Чердатская
12 Баткатская
13 Чажеитовская
14 Чаинская
15 Митрофановская
16 Крившиеинская
17 Пышкинская
18 Пудинская
19 Поросинская
20 Молчановская
21 Парабельская •
22 Красноярская
23 Гвлкийская

56.7
55.7
54.8
54.6 
54 
52,1'
51.6
43.5 
43,4 
41
38.9
38.6 
36,7;
35.7 
28.9, 
23,3
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ВЕРНЫЙ ПУТЬ К УПРОЧЕНИЮ МИРА— РАЗОРУЖЕНИЕ
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в  д е л о  

у п р о ч е н и я  
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КУРСК, 15 января. (ТАСС). Глу- 
бйКб взволновал доклад Никиты Сер
геевича Хрущева на сессии Верхов
ного Совета СССР горняков и строи
телей Михайловского рудника. Они от 
всего сердца приветствуют предложе
ния НравитеЯьсТва, выражающке ми
ролюбивые стремления советского 
народа,

Лучший Горняк новостройки, стар
ший экскаваторщик Алексей Чернов 
сказал:

—̂  Намечаемое нашим правитель
ством новое сокращение вооружен
ных сил на 1.200 тысяч человек —  
это новый вклад в дело упрочения 
мира и укрепления дружбы народов. 
Радостно жить и трудиться в нашей 
стране, где руководители повседневно 
заботятся о мире и о благополучии 

.Простых людей. Мы, рабочие, подкре
пим мирные предложения еще более 
старательным трудом. В этом ГоДу я 
беру обязательство вынуть из карье
ра своим экскаватором ЭКГ-4 на сто 
Тысяч кубометров земли больше. Чем 
установлено годовым заданием. Ми
хайловские горняки Приложат Все 
усилия к  Тому, чтобы уже в июле 
1960 года —  на год раньше срока 
вскрыть рудные залежи и дать до
срочно богатую руду металлургиче
ским заводам центра республики.
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Когда на томскую обувную фабрику № 3 посту
пили газеты с речью Н. С. Хрущева на сессии 
Верховного Совета СССР, они Моментально разош
лись по рукам.

В обеденный перерыв рабочие собирались в 
группы, оживленно обменивались мнениями 
докладу главы Советского правительства.

— Доклад Никиты Сергеевича, — говорят они, 
— выражает мысли и чаяния всего советского на
рода.

На снимке: сборщица заготовительного цеха Ла
риса Лапина читает доклад Н. С. Хрущева группе 

по рабочих в красном уголке фабрики.
Фото Г. Ткаченко.

Казахский народ одобряет мирную политику Советского правительства
АЛМА-АТА, 15 января. (ТАСС). 

Доклад Никиты Сергеевича Хрущева 
на сессии Верховного Совета СССР 
вчера транслировался по радио по 
всему Казахстану. Миллионы людей, 
мужчин и Женщин в городах, аулах 
й селах республики -— от хребтов 
Тянь-Шаня до седого Каспйя и От 
Голодной степи до целинных равнин 
—  всецело одобряют предложение о 
новом крупном сокращении воору
женных сил страны.

Видный казахский ученый член- 
корреспондент национальной Акаде
мии сельскохозяйственных наук На- 
Жиб Галиакберов заявил:

•— —  Недавйо мне довелось побы
вать в ряде стран Юго-Западной 

''оАзии, в частности, в Индии и Бирме, 
и лично убедиться в том, что миллио
ны людей, населяющих эти страны, 
глубоко уважают предлагаемую Со
ветским правительством политику 
Мирного сосуществования народов, 
высоко оценивают предложенную 
программу всеобщего й поЛйого разо
ружения. Можно ли сомневаться в 
том, что новые шаги, предпринимае
мые'Советским государством в его 
последовательной борьбе за мир, най
дут живейший отклик в их сердцах.

Я знаю, что весь казахский народ 
присоединил сегодня свои аплодис
менты к  овации в Кремле в честь со
ветской науки, инлсенеров, техников 
и рабочих, создавших новые виды 
совершенного ракетно-ядерного ору
жия, которое обеспечивает многократ
ное качественное улучшение огневой 
мощи наших вооруженных сил, и сво
ими замечательными достижениями 
открывших возможность вернуть к  
мирному труду 1 миллион 200 тысяч 
советских ВОЙНОВ. И казахи говорят: 
«Добро пожаловать к  нам. У нас есть 
К чему приложить свои руки, есть 
где развернуть свои силы, свой та
лант».

Казахский народ приложит все си
лы к  тому, чтобы самоотверженным 
трудом подкрепить миролюбивую 
внеЩнюю политику родного прави
тельства и внести достойный вклад в 
укрепление экономической мощи на
шей страны.

Н а  р а д о с т ь  л ю д я м  
в с е й  з е м л и

Редакция нашей газеты связалась 
с томской делегацией на сессий 
Верховного Совета СССР. В Москве 
к  телефону подошёл Андрей Гри
горьевич Савиных.

Редакция: Здравствуйте, Андрей 
Григорьевич! Читате.чи нашей газе
ты просят Вас поделиться своими 
впечатлениями о сессии.

Ai Г. Савиных: Я тойьКо что вер
нулся из Большого Кремлевского 
дворца. Час назад сессия Верховно
го Совета СССР закончила свою ра
боту. Новые предложения Советско
го правительства и Центрального 
Комитета партии о сокращений 
вооруженных сил нашей страны, 
вытекающие из внесенных Совет
ским Союзом в Организацию Объ
единенных Наций предложений о 
всеобщем и полном разоружеНйи, 
получили единодушное одобрение 
депутатов Верховного Совета.

Впечатление от доклада Никиты 
Сергеевича Хрущева, многочислен
ных выступлений депутатов, owBceil 
сессии исключительно хорошее. До
клад Никиты Сергеевича Хрущева 
неоднократно прерывался айлодис- 
мейтаМй. Сессия закончилась бур
ной овацией в честь нашей партии и 
Советского правите.льства.

Мне кажется, что сессия создала 
хорошее настроение не только у 
тех, кто присутствовал в зале засе
даний Верховного Совета СССР, а у

Беседа с депутатом 
Верховного Совета С С СР

Л . Г. С А В И Н Ы Х  .

всех советских людей, у  людей доб
рой воли всего мира.

Мы иДеМ на сокращение наших 
вооруженных сил потому, что не 
хотим войны, потому, Что нападагь 
ни на кого не собираемся, не жела
ем никому угрожать и не имеем ни
каких захватнических целей. Вы
сказывания о миролюбивых целя.х 
полйМКи можно слышать и от ру
ководителей правительств Западных 
держав, но практических шагоб по 
пути осуществления предложений 
Советского правительства о всеоб
щем и Полном разоружении нйКто 
из них до сих Пор не сделал. Как и 
раньше, пример показывает наша 
страна.

Редакция: Андрей Григорьевич, 
каково ваше мнение относительно 
тех возможностей, которые бы от
крылись перед мировой наукой, ес
ли бы западные державы Приняли 
предложения Советского правитель
ства о всеобщем и полном разору
жении?

А. Г. Савиных: Эти возможности 
огромные. Судите сами. Если наме
чаемое сокращение вооруженных 
сил в нашей стране даст возмож
ность экономить 16— 17 милли
ардов рублей в год, то осуществле

ние подобных мероприятий во всех 
странах позволило бы высвободить 
для развития науки огромные сред
ства. Объединенные силы ученых 
Могли бы успешно и быстро решить 
такие проблемы, как межпланетные 
сообщения, обводнение Сахары, изме
нение климата в районе северных 
морей, долголетие, и многие другие. 
По этому поводу на сессии произнес 
Очень соДержаД'ельную речь прези
дент Академии наук СССР А. Н. Не
смеянов.

Если бы человечество освободилось 
от бремени военных расходов и у г
розы новой истребительной войны, 
наука стала бы развиваться поистине 
гигантскими шагами.

Сокращение военных расходов в 
нашей стране приведет к  тому, что 
ученые сумеют обогатить советскую 
науку , новыми выдающимися откры
тиями.

Редакция: Читатели НаШей газе
ты передают Вам свои 'Наилучшие 
пожелания, а также заявляют, что 
они целиком и полностью, одобряют 
предложения Советского правитель
ства о гокпащении вооруженных сил.

А. Г. Савиных: Большое спасибо. 
Передайте читателям вашей газеты 
мой привет. Желаю им всем доброго 
здоровья, успехов в работе по выпол
нению плана второго года семилет
ки. Пусть они знают, что хоть на
ша армия и етанет численно мень
ше, мощь страны от этого не пост

радает.

Мы живем в 
замечательное 

время
Новые мирные предложения Со

ветского правительства-—  в центре 
внимания рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих 
завода «СйбэлектромОтор». Во всех 
цехах, на участках, в бригадах, в 
отделах заводоуправления обсужда
ют доклад товарища Н. С. Хрущева, 
горячо одобряют новую замечатель
ную инициативу Советского прави
тельства. Все единодушно заяв.чяют, 
что в докладе Никиты Сергеевича 
Хрущева на сессии Верховного Сове
та СССР выражены мысли совет
ских людей, занятых мирным сози
дательным ТНУДОМ.

—  В замечательное время мы 
живем, ■—  говонит фрезеровщик ин
струментального цеха Валентин 
Карташов. —  Каждый день уз
наешь о новых успехах родной 
страны.

С большим волнением слушал я 
доклад Никиты Сергеевича. Ве.дЬ 
это замечательно, что наши воору' 
женнЫе силы еще сократятся на 
одну треть.

Всего два месяца назад я возвра
тился из рядов Советской Армии. 
Вернулся в водной цех, на свое 
прежнее Рабочее Место. Тепло при
няли меня мои товарищи, ПоЗнако" 
Мили со всем новым, что внедрено 
в цехе за последнее время. А ново
го на заводе немало. Появилось 
много передовой техники, внедрена 
новая технология. Чтобы не отстать 
от товарищей, мне йужно настойчи
во учиться. Я решил стать ударни
ком коммунистического труда, обя
зался выполнять не менее двух 
НОРМ; поступить В Ш КО Л У рябоЧей 

■ молодежи.
Такие Же мысли —  у всех мото

ростроителей. В задушевных бесе
дах друг с другом они говорят о 
том. ка к  хорошо быть уверенным в 
.завтрашнем дне. о своем стремлении 
работать еще лучше.

—  Я управляю сложным станком,
—  говорит полуавтоматчик механо
сборочного цеха № 8 Виктор Резин.
—  Этому делу меня обучил бывший 
воин Михаил Щепеткин. Все мы бу
дем стараться, чтобы страна с каж 
дым годом получала больше моторов, 
чтобы кпепло ее могущество.

Горячо одобряют новые предло" 
ЖеНия Советского Правительства 
мастер Г. И. Авдеев, ударник ком
мунистического труда ‘ расточник 
инструментального цеха Валентин 
Дудчейко,’ метаник""йнствументаль- 
ного цеха Н. С. Гусей' " й  многие 
другие. Они единодушно заявляют, 
что будут трудиться еще лучше, 
чтобы еше коаше и могущественнее 
было наше великое миролюбивое го
сударство.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Ч т о б ы  Р о д и н а
К Р А Ш Е  Б Ы Л А

Доклад Н. С. Хрущева На сессии 
Верховного Совета СССР с огром
ным удовлетворением встретили ры
баки нашей артели. Предложение о 
сокращении Вооруженных Сил Со
ветского Союза, которое сделал от 
имени Советского правительства 
тов. Хрущев, является новым ша
гом в деле укрепления мира. Сокра
щая вооруженные силы, наше госу
дарство Демонстрирует свою Мощь и 
силу.

От сокращения вооруженных сил 
Советское государство получит эконо
мию 1б— 17 миллиардов рублей в 
год, которые пойдут на строи
тельство новых городов, предприя
тий, школ, Клубов, на повышение 
материального благосостояния на
шего народа.

Радостно сознавать, что именно 
наша страна стоит во главе прогрес
сивного человечества, борющегося 
за мир.

Все -советские люди, где бы они ни

трудились, стремятся досрочно вы
полнить план семилетки. В истек
шем году рыбаки нашей артели вы
ловили на 1.439 центнеров рыбИ 
больше, чем было предусмотрено 
планом. Еще лучше обещаем тру
диться во втором году семилетки. 
Наш коллектив принял обязатель
ство “  досрочно, к  8 марта, завер
шить выполнение квартального кла
на рыбодобычи.

Мы уверены, что новая мирная 
инициатива Советского Союза найдет 
горячую Поддержку у всего про
грессивного Человечества, приведет 
к  укреплению лагеря мира, социа
лизма и демократии. Рыбаки и ры
бачки нашей артели приложат все 
усилия к  тому, чтобы внести сбой 
вклад В общую борьбу за дальнейшее 
процветание нашей Родины.

Г. КАРИЧЕ8* 
председатель артели имени Сверд

лова Каргасокского района.

Одобряем от всего сердца

Г О Р Д И М С Я  Н Я Ш Е Й  Р О Д И Н О Й
Жить в мире и дружбе со всеми 

народами, делать все для блага че
ловека —  такова политика Комму
нистической Партии и Советского 
правительства. Рассмотрение вопро
са о дальнейшем крупном сокраще
нии вооруженных сил на сессии 
Верховного Совета СССР и доклад 
Н. С. Хрущева «Разоружение —  
путь к  упрочению мира и обеспече
нию дружбы между народами» -—  
яркий пример этому.

Мы, колхозники, горячо поддер
живаем предложение Советского 
правительства о сокращении воору
женных сил. Пусть еще раз правя
щие круги капиталистических стран 
уйдятся в том, что Советское пра
вительство не на словах, а на деле 
проводит политику разоружения, не 
на словах, а на деле борется за мир

во всем мире. Советский народ тру
дится над выполнением семилетне
го плана, он успешно берет рубеж 
за рубежом. Об этом убедительно
говорят итоги работы в истекшем 
году.

Сокращение вооруженных сил —  
новое проявление заботы Коммуни
стической партии и Советского пра
вительства о человеке. В ответ На 
эту заботу мы будем трудиться еще 
лучше. Коллектив нашей фермы 
решил в этом году надоить на каж 
дую фуражную корову не менее 
2.500 килограммов молока. Примем

Сталинградцы-за!
СТАЛИНГРАД, 15 января. (ТАСС). 

Мысли й предложения главы Сове!- 
ского правительства глубоко взвол
новали каждого трудящегося. Во вре
мя обеденного перерыва, в конце 
смены вчера на заводах и стройках 
города-героя состоялись многолюдные 
митинги.

Сталелитейный цех —  ведущий 
на тракторном заводе. Вечером в 
красный уголок цеха собрались сот
ни рабочих и специалистов. Сообще
ние об открывшейся в Москве сессии 
Верховного Совета СССР и докладе 
Н. С. Хрущева сделал И. С. Нанькин 
—  председатель облисполкома.

На трибуне —  формовщик Виктор 
Черемисов. Он говорит:

—  Новое предложение нашего 
правительства о крупном сокращении 
вооруженных сил лишний раз свиде
тельствует о миролюбии советского 
народа. Этим мы на деле доказываем 
западным державам, что Советский 
Союз подкрепляет свое предложение 
о всеобщем и полном разоружении 
конкретными делами. Пусть они по
следуют нашему примеру! Предуп
реждаем любителей военных аван
тюр: мы сильны, как никогда раньше.

Возвращение 1.200 тысяч военно- 
юлужащих к  мирному труду даст воз
можность еще быстрее развивать на

шу экономику, еще быстрее идти к  
коммунизму. Мы, сталинградцы, 
горячо одобряем миролюбивую поли
тику Советского государства.

Глава нашего правительства, ска
зала работница Мария Бочарникова, 
выразил наши самые сокровенные 
думы и стремления: не допустить 
войны, отстоять дело мира. Мы, 
сталинградцы, хорошо знаем, что та
кое ужасы войны. Наш город лежал 
в развалинах. .Мы его возродили сво
ими руками. Сталинград стал боль
шим й красивым. Это город мира. Не 
зря мы первую восстановленную ули
цу назвали улицей Мира.

Заместитель начальника цеха 
Дмитрий Голиков говорит, что трак
торостроители, как и раньше, сердеч
но, по-братски примут в свои ряды 
демобилизованных воинов Советской 
Армии, окружат их вниманием и за
ботой.

Участники митинга единодушно 
одобрили миролюбивые предложения, 
выдвинутые в докладе товарища 
Н. С. Хрущева, и заверили Советское 
правительство и НК КПСС, что они 
будут работать еще лучше и вместе 
со всем коллективом завода дадут в 
этом году не меньше трех тысяч гу 
сеничных тракторов сверх плана,

меры к  ФОму, чтобы значительно 
снизить затраты труда на единицу 
продукции. Все дойное стадо будет 
переведено на беспривязное содер
жание, организуем выращивание те
лят под короваМи-кормилицами,
проведем необходимую механизацию 
трудоемких процессов.

Мы гордимся нашей Родиной 
знаменосцем мира и не пожалеем 
сил и труда для ее дальнейшего
процветания.

И. ГЕРАСИМЧУН, 
заведующий фермой колхоза 

«Искра» Молчановского района.

В этоГ день в волочильйом Цехе, 
как и во всех цеХах и бригадах наше
го завода, были включены ра
диорепродукторы. Вместе с депута
тами высшего органа власти нашего 
великого государства мы горячо 
аплодировали Словам Никиты Сер
геевича Хрущева, который сообщил о 

■ новой замечательной инициативе 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства —  сократить 
вооруженные силы страны еще на 
1 миллион 200 тысяч человек, на
править дополнительные ассигнова
ния на развитие народного хозяйства 
страны. Перед всем миром еще раз 
продемонстрировано, что наша глав
ная цель —  мирное строительство 
своего светлого коммунистического 
здания. Каждому теперь еще ясней 
становится, что не может готовиться 
К Войне страна. Которая регулярно в 
одностороннем порядке сокращает 
свои вооруженные силы. Мы очень 
гордимся тем, что такой миролюбивой 
державой является наша любимая 
Родина.

Я сам фрснтовик, защищал Нашу 
любимую столицу Москву, отвоевы
вал у врага захваченные и растоптан
ные им наши родные земли. Вывшйх 
фронтовиков немало трудится в цехах 
нашего завода. На своем опыте мы 
убедились, какие неисчислимые бед
ствия несет война, сколько людей и 
творений их рук гибнет в ее огне. 
Поэтому мы особенно горячо, от всего 
сердца одобряем новое мирное пред
ложение Советского правительства и 
уверены, что оно будет Поддержано 
всем советским народом.

Каждый из нас видит, что все, что 
делается в нашей стране, направлено 
на благо народа, на расцвет первого 
в мире государства рабочих и кре

стьян. Поэтому хочется трудиться 
еще лучше, еще производительнее.

Недавно Коллектив нашего цеха пе
решел на семичасовой рабочий день. 
Первые недели работы по-новому по
казали, Что мы с успехом выполняем 
сменное задание за семь часов, осво- 
й.Ли и перевыполняем новые нор
мы выработки. Наша неболь
шая бригада отжигальщиков, обслу
живающая электрические печи, 
выполняет новые задания в среднем 
на 110 процентов. Сейчас мы реши
ли работать еще лучше —  выполнять 
Сметные задания не ниже чем на 
120 процентов.

Мы хорошо понимаем, чТо безопас
ность наЩей Родины зависит от ро
ста ее экономического могущества, и 
постараемся, чтобы с т р ^ а  с каждым 
годом получала все больше кабель
ных изделий отличного качества, так 
необходимых для электрификации на
родного хозяйства. В выполнение 
этой задачи внесет вклад и наша 
бригада, которая изжила брак, выпу
скает продукцию только хорошего ка
чества.

С хорошим настроением вступили 
советские люди во второй год семи
летки. Великие достижения нашей 
страны в развитии промышленности, 
сельского хозяйства, науки вызывают 
у каждого из нас новый прилив твор
ческих сил. Новая мирная инициати
ва Советского правительства вселяет 
в каждого ИЗ Нас Новую бодрость. 
Мы постараемся трудиться еще луч
ше, быть примером для своих това- 
оищей в работе и жизни, чтобы с 
честью оправдать высокое звание 
бригады коммунистического ТрУДЗ.

В. ШАТОВ,
отжигальщии завода «Томиабель», 

бригадир бригады 
коммунистического труда.

БУДЕМ ТРУДИТЬСЯ ЕЩ Е ЛУЧШ Е

Самая разумная и мирная 
политика— говорят ученые

ТАЛЛИН, 15 января. (ТАСС). Но
вое крупное сокращение Советских 
Вооруженных Сил глубоко Взволнова
ло ученых республики, слушавших 
передававшийся по радио доклад 
Н. С. Хрущева на сессии Верховного 
Совета СССР.

^  Это даст большие сбережения 
нашему государству, —  сказал ака
демик-секретарь отделения обще
ственных наук Академии 'наук ЭССР 
Иосей Саат. —  Народное хозяйство 
сможет развиваться еще более быст
рыми темпами, а международный ав
торитет Советского Союза по праву 
станет еще выше.

Ведь только такая политика, кото
рую проводит Советское правитель
ство, по-настоящему разумна в наши 
дни и способна упрочить мир.

Ученые республики, сказал 
И. Саат, не пожалеют сил, чтобы 
приумножить замечательные успехи 
отечественной науки и техники, о ко
торых еще раз напомнил Никита 
Сергеевич. В Эстонии также намече
но создать новые научно-исследова
тельские учреждения по технической 
физике, автоматизации промышленно
сти. Они помогут поднять республи
ку  на небывалый уровень развития. 
Весьма своевременно предостереже
ние тов. Хрущева западногерманским 
реваншистам, помышляющим о новой- 
вылазке. У Советского Союза есть все

возможности раз и навсегда поста
вить их на место.

—  Наше государство Станет еще 
могущественнее. Когда в народное 
хозяйство вольется свыше миллиона 
новых рабочих, —  сказал замести
тель директора Института энергетики 
Академии Лембйт Вайк. —  За счет 
ускорения темпов развития мы смо
жем выиграть, еще больше времени в 
соревновании с капиталистическими 
странами. Мы, ученые, сделаем все,- 
чтобы этот путь, как сказал товарищ 
Хрущев, стал столбовой дорогой чело
вечества к  миру й изб^авленйю от 
кошмаров войн.

—  У всех у нас —  замечательное 
впечатление от речи Никиты Серге
евича, -т- поделился мыслями от име
ни коллектива секретарь парторгани
заций этого же института Карл Сепп. 
—  Товарищ Хрущев очень конкретно 
сказал, что ожидает тех, кто еще по
думывает о войне против нас. Каждо
му здравомыслящему человеку сей
час ясно, что будущее за теми, кто 
борется за уничтожение всех средств 
ведения войны. Разоружение, даже 
пока одностороннее, очень выгодно 
советским людям. Мы приветствуем и 
предложение о территориальной орга
низации вооруженных сил, при ко
торой люди смогут одновременно за
ниматься общественно-полезным тру
дом. Руки человека созданы для того, 1 
чтобы служить миру!

Коллектив Сулзатского лесопунк
та Молчановского леспромхоза, как 
и все советские Люди, горячо под
держивает и одобряет предложения 
Центрального Комитета Коммуни
стической Партии и Советского пр.т- 
вительства о сокращении вооружен
ных сил на 1.200 тысяч человек, 
утвержденные на сессии Верхов
ного Совета СССР. Идя на одно
стороннее сокращение численно
сти армии, наше государство еще 
раз показывает всему миру, что оно 
стремится к  миру й дружбе между 
народами и направляет все усилия 
к  тому, чтобы обеспечить самый вы
сокий жизненный уровень совет
ским людям.

Теперь часть средств. которые 
раньше расходовались на содержа* 
ние армии, пойдет на производство 
материальных благ. На Предприя
тия: Стройки, в колхозы и совхозы 
прилет большое пополнение воинов, 
которые займутся мирным созида
тельным трудом.

На своем опыте мы убедились, 
что люди, прошедшие армейскую 
ш колу, умеют не только зорко охра- 
иять рубежи страны, но и отлично 
грудиться. В Последние Голы на на
ше предприятие после Демобили
зации ПРИШЛО много воинов, и Все 
они быстро приобрели специально
сти и очень ХОРОШО работают. Сре
ди лучш их механизаторов лесопунк* 
та —  демобилизованные воины

трактористы Г. Пупко, Н. Степа
нов. В. Савосик. Н. Горулев. мото- 
водитёлй Н. Кошкарев. А. Ноздрин 
и многие другие. Мы с радостью 
примем в нашу трудовую семью тех. 
кто возвратится к  мирному труду 
после предстоящей демобилизации.

Лесозаготовители нашего лесо
пункта, слушая по радио доклад 
товарища Н. С. Хрущева. едино
душно заявили, что они будут кре
пить могущество Родины самоотвер
женным трудом.

Наш коллектив в 1959 году Зна
чительно перевыполнил план лесо

заготовок. Вступая во второй год 
семилетки, мы решили годовой план 
завершить не позднее 25 декабря и 
дать сверх плана пе менее 3 ты
сяч Кубометров леса. Новые мир
ные предложения партии и прави
тельства о сокоашении вооруженных 
сил вызвали у лесозаготовителей 
новый трудовой подъем, и они при
ложат все силы к  тому, чтобы пере
выполнить взятые обязательства.

Г. ФИЛИППЧУК, 
Начальнин Сулзатского 

лесозаготовительного пункта 
Молчановского леспромхоза.

На трудовой вахте — 
нефтяники ПрикарпатЬя

СТАНИСЛАВ, 15 января, (ТАСС), 
Трудовую вахту в честь работы сес
сий Верховного Совета СССР успешно 
несут нефтяники Долинского промыс
ла. День открытия сессии они Встре
тили хорошими производственными 
достижениями. С начала года уже 
Добыты первые полторы тысячи тонн 
сверхплановой нефти.

—  Особую радость и трудовой 
подъем, —  сказал помощник мастера 
участка INS 2 И. А. Пилипец, — ‘ выз
вал у, нас, нефтяников, такой обод
ряющий и вдохновляющий на новые

подвиги документ, как доклад Ники
ты Сергеевича Хрущева на сессии 
Верховного Совета СССР. Я и мои То
варищи по труду будем работать еще 
лучше, давать еще больше жидкого 
тоилйва для нужд мирного строитель
ства.
, На всех участках промысла с боль

шим интересом нефтяники знакомят
ся с докладом товарища Н. С. Хруще
ва, высказывают горячее одобрение 
той мудрой, мирной политики, кото
рую проводят Еоммунистическая пар
тия и Советское правительство.

Доклад Н. С. Хрущева слушали всей семьей
Когда Никита Сергеевич Хрущев на 

сессии Верховного Совета СССР на
чал свой доклад, транслировавшийся 
по радио, вся наша семья: я, мой 
муж —  рабочий электромеханическо
го завода— и наши родители-пенсио
неры отложили работу и внимательно 
прослушали его. Предложения, кото
рые внес на рассмотрение сессии 
Верховного Совета СССР от имени 
правительства Н. С. Хрущев, близки 
и понятны всем нам —  и молодежи 
и людям старшего поколения. Они 
выражают думы и чаяния всех совет
ских людей.

Советское правительство последо

вательно борется за дело мира между 
народами. Оно не только первое вно
сит предложения, направленные на 
ослабление международной напря
женности, Но и первым делает прак
тические шаги для их осуществления.

Советский Союз за последнее время 
сократил свои вооруженные силы на 
2 f лишним миллиона человек) Совет
ский Союз первый прекратил испы
тания водородного и ядерноГо ору
жия. А сейчас, когда США гото
вятся их возобновить. Советский 
Союз идет на то, чтобы допол
нительно сократить вооруженные 
силы на 1 млн, 200 тысяч человек, i

Эти мероприятия Советского пра
вительства по пути к  полному и все
общему разоружению встречены. Как 
добрая весть, во всех странах мира.

Доклад Н, С. Хрущева встречен с 
Глубоким удовлетворением всеми ра
бочими нашей фабрики. Каждый из 
нас постарается работать еще лучше, 
внести свой достойный вклад в дело 
борьбы за досрочное выполнение се-- 
милетки.

М. ЖУРАНОВСКАЯ, 
технолог мебельной фабрики 

«Краснодеревец», 
депутат Томскего 

городсиого Совета.
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В е л и к а я  с м е л о с т ь ,  в ы с о к а я  г о с у д а р с т в е н н а я  м у д р о с т ь
Зарубежные отклики на доклад Н. С. Хрущева на сессии Верховного Совета СССР

Историческая инициатива 
Советского Союза

ПЕКИН, 15 января. (ТАСС). 
Общественность и печать КНР го
рячо одобряют историческую ини
циативу Советского Союза о ново.м 

одностороннем сокращении Совет
ских Вооруженных Сил на 1 мил
лион 200 тысяч человек, едино- 
дущно расценивая ее как новый 
великий акт миролюбия СССР, 
как свидетельство его неустанной 
и последовательной борьбы за 
мир. Подробное изложение докла
да Н. С. Хрущева на сессии Вер

ховного Совета СССР публикуют 
сегодня на первых страницах под 
крупными заголовками все газеты 
Пекина и многих других городов 
республики.

Газета «Жэньминь жибао» по
мещает изложение доклада Пред
седателя Совета Министров СССР 
под заголовком «Предложение 
вновь сократить в течение 1— 2 
лет Вооруженные Силы СССР на 
1 миллион 200 тысяч человек». 
Газета отмечает, что Советский 
Союз намерен сократить свои во

оруженные силы ниже того уров
ня, который был предложен 
США, Англией и Францией при 
обсуждении проблемы разоруже
ния в 1956 году. Новую мирн ’̂Ю 
инициативу советской страны га
зета «■Дагун бао» характеризует 
как «еще один крупный шаг в де
ле упрочения мира». «Новое од
ностороннее сокращение Совет 
ским Союзом своих вооруженных 
сил, — подчеркивает газета «Цзэ- 
фанц.зюнь бао»,— открывает путь 
для дальнейшего ослабления меж
дународной напряженности и ук
репления мира во всем мире. Со

кращение Советских Вооруженных 
Сил, — пишет газета, — ни в ко
ей мере не ослабляет обороноспо
собности Советского Союза». 
«Н. С. Хрущев, — отмечает «Ц.зэ- 

фанцзюнь бао», — надеется прий
ти к соглашению с Западом о все
общем разоружении».

Изложение доклада Н. С. Хру
щева многократно передавалось 
всеми радиостанциями Китая.

н о в ы й  ВЕЛИКИИ п о д в и г
в  ИНТЕРЕСАХ МИРА

СОБЫ ТИЕ ВСЕМ И РН ОГО  
ЗН А ЧЕН И Я

БЕРЛИН, 15 января. (ТАСС). 
«Засл.уживающая подражания ак
ция в интересах благородного де
ла мира между народами», «Но
вый великий советский подвиг в 
интересах мира», «Грандиозный 
мирный шаг Советского Союза 
заставляет мир прислушаться», 
«В.зволновавшая весь мир совет
ская инициатива в области разору
жения» — под такими заголовка
ми берлинские демократические 
газеты сообщают сегодня о вне
сенном Н. С. Хрущевым на .засе
дании Верховного (Совета СССР 
предложении об одностороннем 
сокращении Советских Вооружен
ных Сил. Газеты отводят и.зложе- 
нию доклада Председателя Совета 
Министров ССсЬр  целые полосы, 
а также помещают портреты 
Н. С. Хрущева.

Орган ЦК СЕПГ газета «Нейес 
Дейчланд» отмечает, что предло
жение о сокращении Советских 
Вооруженных Сил является важ

ным вкладом в укрепление мира 
во всем мире.

Как -  подчеркивает газета, 
Н. С. Хрущев в своем докладе 
показал, что советский народ хо
чет дружбы со всеми немцами и 
что только через мирное сосуще
ствование лежит путь к длитель
ному миру, к освобождению от 
угрозы войны.

Га.зета «Верлинер цейтунг» вы
деляет заявление главы Совет
ского правительства о том, что 
мирное урегулирование с Герма
нией — это вопрос самой перво
степенной важности и что если 
усилия Советского Союза, направ
ленные на заключение мирного 
договора с двумя германскими 
гос.ударствами, не увенчаются ус
пехом, Советский Союз вместе с 
другими государствами, готовыми 
к этому, подпишет мирный договор 
с Германской Демократической 
Республикой.

ВАРШ АВА, 15 января. (ТАСС). 
Как событие огромного мирового 
значения трудящиеся Польши 
встретили доклад Н. С. Хрущева 
на сессии Верховного Совета 
СССР и в особенности предложе
ние об одностороннем сокращении 
вооруженных сил на 1.200 тысяч 
человек.

Газета «Трибуна люду» пишет:
Социалистическое государство 

принимает в одностороннем по
рядке новое необычайно важное 
решение о сокращении численно
сти своих вооруженных сил. Это 
является событием всемирного 
значения. Оно, несомненно, поло
жительно повлияет на дальней
шее ослабление международной 
напряженности и увеличит воз
можности разоружения. Такое ре
шение может принять только го
сударство, которое никому не 
угрожает и не имеет никаких за
хватнических целей.

Останавливаясь на том месте

доклада Н. С. Хрущева, где гово
рится, что сокращение Вооружен
ных Сил СССР позволит ежегод
но экономить около 16— 17 мил
лиардов рублей, газета пишет: 
вот мирный вызов, который социа
листическое государство бросает 
капиталистическим странам.

Доклад премьера Хрущева, 
указывает газета, представляет 
собой далеко идущую добрую 
волю по отношению к западным 
государствам. Доклад выражает 
твердую надежду на возможность 
достижения соглашения, тем са
мым на возможность избавления 
человечества от призрака истреби
тельных мировых войн.

Разоружение, пишет в заключе
ние газета, перестает быть утопи
ей и мечтой. Оно является необ
ходимым требованием второй по
ловины XX века, и пионером в 
реализации этого требования вы
ступает первое в истории социа
листическое государство.

„Конструктивный вклад в предстоящие 
переговоры на высшем уровне“

БОНН 
клад Н. С

ПУТЬ к ПРОЧНОМУ 
МИРУ

15 января. (ТАСС). До- 
Хрущева на сессии Вер

ховного Совета СССР находится 
сегодня в центре внимания запад
ногерманской печати. Газеты под
робно излагают выступление гла
вы Советского правительства, а 
также публикуют первые отклики 
и комментарий.

Почти все газеты выносят в за
головки на первых полосах изве
стие о предстоящем новом сокра
щении численности Советских Во
оруженных Сил на 1,2 миллиона 
человек «Москва сокращает ар
мию. 1,2 миллиона солдат будут 
демобилизованы» — под таким за
головком излагает доклад 
Н. С. Хрущева газета «Нейе рейн- 
цейтунг». Подчеркнув, что в ре
зультате сокращения численности 
Советских Вооруженных Сил для 
нужд народного хозяйства будет 
дополнительно сэкономлено око
ло 16— 17 миллиардов рублей, 
газета указывает на непрерывное 
уменьшение в бюджете СССР 
доли военных расходов. «Хру
щев, — пишет в заключение

«Нейе рейн-цейтунг», — возве
стил о шаге, который должен был 
бы воодушевить Запад на новый 
подход к вопросу о разоружении 
перед совещанием в верхах».

Газета «Франкфуртер альге- 
мейне», как и другие .западногер
манские газеты, подчеркивает, 
что в результате нового сокраще
ния численности Советских Воору
женных Сил огневая мощь Совет
ской Армии не уменьшится. Газе
та приводит слова Н. С. Хрущева 
о том, что Советский Союз по- 
прежнему настаивает на скорей
шем запрещении испытаний ядер- 
ного оружия и не возобновит этих 
испытаний, если западные держа
вы не возобновят их. Газета при
водит также то место из речи 
главы Советского правительства, 
где он говорит о стремлении Со
ветского Союза к дружбе с не
мецким народом и о том, что это
му препятствует политика прави
тельства Аденауэра, которое не
извлекло никаких уроков из
прошлого.

«Советы сокращают вооружен-

заголовок 
рундшау». 
что глава

ПРАГА. 15 января. (ТАСС). 
Чехословацкие газеты на видных 
местах под крупными заголовками 
помещают полный текбт или под
робное изложение доклада 
Н. С. Хрущева на сессии Верхов
ного Совета СССР. «Новая мир
ная инициатива Советского Сою
за», «Советский Союз указывает 
путь к прочному миру» — так га
зеты «Руде право» и «Обрана ли
ду» расценивают предложение о 
новом сокращении Вооруженных 
Сил СССР, внесенное Н. С. Хру
щевым на рассмотрение сессии 
Верховного Совета (2ССР.

Решение о новом, сокращении 
численности вооруженных сил 
Советский Союз принял в тот 
момент, пишет в передовой статье 
газета «Руде право», когда ведет
ся подготовка к совещанию на 
высшем уровне. Ясно, что этот 
шаг Советского правительства, ко
торый так ярко свидетельствует о 

его миролюбивых намерениях.

окажет большое влияние на соз: 
дание хорошей атмосферы для 
предстоящих переговоров руково
дящих государственных деятелей 
двух мировых общественных си
стем.

Все газеты публикуют одобри
тельные отклики представителей

Р е ш е н и е ,  к о т о р о е  с л у ж и т  
д е л у , у к р е п л е н и я  м и р а

ДЕЛИ, 15 йРЭАРЯ. (ТАСС). До
клад Председателя- Совета' Мини
стров СССР Ы. С. Хрущева на 
сессии Верховного Совета СССР 
о новом одностороннем сокраще
нии Вооруженных Сил Советского

различных слоев населения рес- ■ Союза занимает сегодня централь- 
публики па доклад товарища ■ “
Н. С. Хрущева. Рабочие, общест
венные деятели, ученые, писате
ли приветствуют новый большой 
вклад Советского правительства в 
дело мира. Председатель Чехосло
вацкого комитета защитников ми
ра академик Ян Мукаржовский 
пишет: Советский Союз в одно
стороннем порядке принял реше
ние сократить численность своих 
вооруженных сил на 1.200 тыс. 
человек. Тем самым он доказы
вает на деле, что разоружение 
можно осуществить быстро, если 
только на это будет желание и со 
стороны западных держав.

ное место на страницах индий
ской печати и рассматривается 
общественностью Индии как еще 
одно новое неоспоримое доказа
тельство твердого стремления со
ветского народа и Советского 
правительства к установлению 
прочного и нерушимого мира и к 
укреплению дружбы между наро
дами. Газеты публикуют изложе
ние доклада на первых полосах 
и под крупными заголовками.

Газета «Стейтсмен» в статье, 
озаглавленной «Крупное сокраще
ние вооруженных сил России», 
подчеркивает, что одностороннее 
сокращение Советских Вооружен-

ИТАЛЬЯНСКАЯ ПЕЧАТЬ 
О ДОКЛАДЕ Н. С. ХРУЩЕВА

РИМ, 15 января. Корреспондент 
ТАСС А. Красиков сообщает:

Доклад Н. С. Хрущева на сессии 
Верховного Совета СССР нахо
дится в центре внимания итальян
ской общественности, на которую 
произвело поистине огромное впе
чатление внесенное главой Совет
ского правительства предложение 
о сокращении на 1.200 тыс. числен
ного состава Вооруженных Сил 
СССР. Почти все римские газеты 
посвятили сегодня этому событию 
передовые статьи и редакционные 
комментарии.

Горячо приветствует новую мир
ную инициативу страны социализ
ма прогрессивная печать. «(Сделан 
новый смелый шаг, — пишет газе
та «Унита». — СССР снова сокра
щает свои вооруженные силы в 
одностороннем порядке. Сокращает 
сразу на одну треть».

«Унита» отмечает, что эта ини
циатива СССР «приближает радо
стную перспективу всеобщего раз
оружения». «Значение московского 
решения, — указывает газета в 
заключение, — не ограничивается 
рамками Советского Союза, оно 
представляет собой вклад в дело 
мира, в котором заинтересованы 
все народы земли».

Газета «Аванти» пишет по пово
ду доклада Н. С. Хрущева: «Сооб
щение о сокращении Советской 
Армии на 1.200 тысяч солдат, под
тверждение принципа мирного со
существования и желания достиг
нуть в ходе совещания на высшем 
уровне соглашения с западными 
державами о полном разоружении 
и о запрещении атомного оружия, 
•— все это, несомненно, жесты

разрядки, которые нельзя не при
ветствовать с радостью и удовлет
ворением».

«Верно, —  указывает далее 
«Аванти», — что в настоящее вре
мя людские резервы не являются 
более главным показателем воен
ной мощи, однако, по единодушно
му мнению военных экспертов, они 
остаются признаком милитаризма, 
необходимой основой любой гипо
тезы войны. И кто думает о войне, 
тот не демобилизует армию».

Газета призывает все страны 
последовать примеру Советского 
Союза, сделавшего такой шаг, ко
торый «заслуживает признатель
ности и благодарности».

Предложения Советского прави
тельства об одностороннем сокра
щении Вооруженных Сил СССР 
произвели большое впечатление на 
широкие слои итальянского народа. 
Это не может игнорировать даже 
буржуазная печать, пытающаяся 
преуменьшить значение нового 
миролюбивого шага Советского Со
юза. Так, газета «Мессаджеро» 
прямо пишет в передовой статье, 
что предложения Н. С. Хрущева 
«вызовут широкий резонанс, ибо 
идеальная картина миллионов лю
дей, оставляющих оружие и воз
вращающихся к труду на поля и 
заводы, производит благоприятное 
впечатление и вызывает симпатию 
к тому, кто первым искренне де
монстрирует свои мирные устрем
ления». Орган финансово-промыш
ленных кругов римская газета 
«Глобо» предпослала изложению 
доклада Н. С. Хрущева заголовок: 
«Наилучшее начало семилетки».

Католическая газета «Куоти-

диано» увидела в докладе 
Н. С. Хрущева некую «угрозу» за
падным державам. Поместив на 
второй странице свои комментарии 
к выступлению главы Советского 
правительства, газета допустила 
весьма примечательную «опечат
ку», уменьшив с 1.200 тысяч до 
120 тысяч число солдат и офице
ров, демобилизованных из Совет
ской Армии.

Даже такая серьезная буржуаз
ная газета, как «Пополо», не удер
жалась от искушения исказить су
щество высказываний Н. С. Хру
щева, заменив в сделанном им за
явлении о том, что Советский Союз 
может уничтожить любого агрессо
ра, слово — «агрессора» словом 
«противника», и добавив от себя, 
что глава Советского правитель
ства прямо назвал в этой связи за
падные государства. Тем самым за
явлению Н. С. Хрущева был при
дан совершенно иной смысл, извра
щающий весь дух его выступления.

В качестве ответа на утвержде
ние тех, кто поспешил увидеть в 
докладе Н. С. Хрущева «угрозу» 
западным странам, можно привести 
высказывание туринской буржуаз
ной газеты «Гадзетта дель пополо», 
которая подчеркивает, что, напро
тив, Советский Союз стремится к 
тому, чтобы предстоящие перегово
ры в верхах были проведены в 
духе реализма, искренности и со
трудничества. Об этом же пишет 
римская газета «Паэзе», указыва
ющая, что, организуя свою оборо
ну, СССР не преследует никаких 
агрессивных целей. В этоц, добав
ляет газета, не может быть ни тени 
сомнения.

1
ных Сил, несомненно, направлено 
на улучшение перспектив совеща
ния на высшем уровне и принесет 
пользу делу мира во всем мире».

«Хрущев посетит Дели. Объяв
лено. о сокращении Советской Ар
мии», — пишет в заголовке газе
та «Хиндустан стандард». Газета 
особо выделяет слова Н. С. Хру
щева о том, что он принял при
глашение премьер-министра Ин
дии Неру совершить остановку в 
Дели на пути в Индонезию, так 
как это будет служить на пользу 
делу мира и укрепления дружест
венных отношений между Совет
ским Союзом и Индией.

ные силы», — гласит 
газеты «Франкфуртер 
Газета подчеркивает.
Советского правительства оптими
стически расценивает перспекти
вы предстоящего совещания на 
высшем уровне в Париже.

Вместе с тем некоторые правые 
газеты пытаются преуменьшить 
выдающееся значение новых меро
приятий Советского правительст
ва, направленных на разоружение 
и разрядку международной напря
женности.

Т ак,. близкая к правительству 
ФРГ газета «Генераль-анцейгер» 
опубликовала передовую статью, 
полную злопыхательства и клеве
ты на Советский Союз. Как пи
шет газета, канцлер Аденауэр 
явно недоволен тем, что в Лондо
не и Вашингтоне доклад Н. С. Хру
щева нашел «отчасти благоприят
ную оценку».

В официальных кругах Бонна 
отказались комментировать док
лад главы Советского правитель
ства. Представитель правительст
ва ФРГ ограничился заявлением, 
что высказывания Н. С. Хрущева 
о сокращении численности совет
ских войск «не явились неожидан
ностью в Бонне».

Заместитель председателя оп
позиционной социал-демократи
ческой партии Германии Венер 
заявил, что высказывания главы 
Советского правительства требуют 
«тщательного изучения и анализа».

«Достойным внимания вступле
нием к подготовке предстоящего 
совещания в верхах» назвал док
лад Н. С. Хрущева заместитель 
председателя свободной демокра
тической партии Эрих Менде. 
Следует признать, заявил Менде, 
что этот шаг Советского Союза 
является конструктивным вкладом 
в предстоящие переговоры на выс
шем уровне.

„Мощный удар в пользу 
коммунизма**

НЬЮ-ЙОРК, 15 января. 
(ТАсС), Обозреватель агентства 
Ассошиэйтед Пресс Райян, ком
ментируя доклад Н. С. Хрущева 
на сессии Верховного Совета 
СС(2Р, пишет, что «Н. С. Хрущев 
нанес мощный удар в пользу 
коммунизма». Из доклада
H. С. Хрущева видно, пишет 
Райян, что Советский Союз «на
столько силен, что он может поз
волить себе односторонне сокра
щать вооруженные силы, в то вре
мя, как советская экономика ша
гает вперед чрезвычайно быстры
ми темпами».

Райян подчеркивает, что сокра
щение вооруженных сил, намечен
ное Н. С. Хрущевым, позволит
I . 200 тысячам молодых людей 
влиться в «главный экономиче
ский поток Советского Союза»,

что «обещает дать новый толчок 
развитию советской экономики».

Доклад Н. С. Хрущева про
должает Райян, обеспечивает Со
ветскому Союзу сильную позицию 
на предстоящем совещании на 
высшем уровне. «Сокращение чис
ленности Советских Вооруженных 
Сил, —  пишет он, — является 
вызовом для Запада».

Касаясь заявления Н. С. Хру
щева о том. что Советский Союз 
приступил к построению комму
нистического общества, Райян 
пишет: «Это обещание сулит всем 
изобилие. Хрущев дает понять, 
что он рассчитывает на патриоти
ческий подъем самоотверженного 
труда, чтобы сделать СССР самой 
могущественной страной на зем
ле».

Англия приветствует мирную 
инициативу Советского Союза

«Нейес Дейчланд» в сообщении 
своего московского корреспонден
та отмечает, что Советский Союз, 
который своими предложениями о 
всеобщем упразднении вооружен
ных сил во всех странах показал 
п.уть к вечному миру на земном 
шаре, первым пошел по этому пу
ти, сокращая численность своих 
вооруженных сил.

Газета «Дер морген» характе
ризует одностороннее сокращение 
Советских Вооруженных Сил как 
«новый великий пример». Газета 
напоминает, что в период с 1955 
по 1958 год численность Совет
ских Вооруженных Сил уже была 
сокращена на 2,1 миллиона чело
век.

В печати опубликованы много
численные заявления представите
лей различных слоев' населения 
ГДР, горячо одобряющих новый 
шаг Советского Союза.

ЛОНДОН. 15 января. (ТАСС). 
«Англия приветствует заявление 
Хрущева о сокращении русских 
вооруженных сил на 1.200 тыс. 
человек», — пишет сегодня дип
ломатический обозреватель газе
ты «Йоркшир пост» Кристофер 
Форбс Адам. Расценивая новую 
мирную инициативу Советского 
Союза как событие огромной по
литической важности, английская 
печать уделяет этой теме главное 
место на своих страницах, поме
щая подробные комментарии и 
статьи.

Выходящая в Кардиффе газета 
«Уэстерн мейл» в редакционной 
статье подчеркивает, что в то вре
мя, как президент Эйзенхауэр 
выступает с угрозой возобновить 
испытания ядерного оружия, 
«Хрущев обещает не возобновлять 
испытаний первым». В связи с 
этим газета указывает, что теперь 
глава Советского правительства 
«приедет на совещание в верхах 
в качестве наиболее сильного 
сторонника всеобщего разоруже
ния».

Мирную инициативу Советского 
правительства поддерживают так
же газеты «Гардиан» и «Скот- 
смен». Однако в то же время эти 
газеты пытаются исказить смысл 
советских предложений, направ
ленных на ослабление междуна
родной напряженности, и ратуют 
за дальнейшее увеличение воору
женных сил Североатлантического 
блока. В этой связи Английский 
комитет защиты мира в опублико
ванном сегодня заявлении отме
чает, что Н. С. Хрущев «дал от
вет на все вымыслы о Советских 
Вооруженных Силах и показал, что 
Советский Союз идет впереди 
всех в направлении разоружения».

В заявлении подчеркивается, 
что обещание главы Советского 
правительства не возобновлять

испытаний ядерного оружия «яв
ляется резким контрастом по 
сравнению с заявлением Эйзен
хауэра о том, что США считают 
себя свободными возобновить 
испытания, предварительно сделав 
об этом уведомление».

Английский комитет защиты 
мира подчеркивает, что сокраще
ние Вооруженных Сил Советского 
Союза положительно скажется на 
советской промышленности и бу
дет способствовать ее росту. В 
заявлении указывается, что на
мерение СССР сократить свои во- 
оруясенные силы представляет 
собой мирный вызов, «на который 
Запад должен ответить. Мирное 
соревнование в мировой системе 
сосуществования, — отмечает 
Английский комитет защиты ми
ра, — является шагом вперед к 
более счастливому будущему для 
народов Востока и Запада».

«Речь Хрущева произвела в 
Англии впечатление разорвавшей
ся бомбы и вызвала положитель
ный отклик среди людей, пред
ставляющих различные полити
ческие направления», — сообщил 
корреспонденту ТАСС известный 
лейбористский деятель, член пар
ламента К. Зиллиакус.

Зиллиакус отметил, что новая 
советская инициатива заставит 
многих людей на Западе пере
смотреть свои взгляды в свете 
последних международных собы
тий.

На сегодняшней пресс-конфе
ренции в английском министерст
ве иностранных дел представите
ля МИД вновь попросили про
комментировать выступление 
Н. С. Хрущева. Представитель 
министерства заявил: «Мы, есте
ственно, приветствуем известие о 
том, что Советский Союз намере
вается произвести дальнейшее 
сокращение своих обычных воору
женных сил».

С С С Р  П О К А ЗЫ В А Е Т  П РИ М ЕР
ПАРИЖ, 15 января (ТАСС). 

Доклад Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева на 
сессии Верховного Совета СССР 
широко комментируется париж
ской печатью. Газеты публикуют 
сообщения о докладе Н. С. Хру
щева на первых страницах под 
крупными заголовками.

Газета «Юманите» пишет: 
«Трудно будет замолчать такое 
событие, как объявленное Хруще
вым сокращение вооруженных 
сил на 1.200 тыс. человек... Про
водя одностороннее сокращение 
своей армии на одну треть, руко
водители СССР еще раз демон
стрируют свое стремление к ми
ру.,, СССР показывает пример».

Газета подчеркивает, что «толь
ко благодаря Советскому Союзу, 
его мощи и стремлению к миру» 
проблема всеобщего разоружения 
«перестала быть утопией и нахо
дится отныне в повестке дня».

Газета «Либерасьон» помести
ла сообщение о работе сессии 
Верховного Совета СССР под 
крупным заголовком: «Сейчас,
после того как Советский Союз 
проявил такую инициативу — ра

зоружение возможно и необходи
мо». Газета указывает, что Совет
ский Союз «не стал дожидаться 
завершения переговоров о разору
жении, которые сильно затяну
лись, и сам в одностороннем по
рядке сокращает свои вооружен
ные силы до уровня, который ни
же уровня, предложенного Запа
дом для первого этапа разоруже
ния». Теперь, продолжает газета. 
Советский Союз говорит держа
вам Запдда: «Очередь за вами!».

Буржуазная печать также на 
видных местах сообщает о реше
нии Советского правительства со
кратить численность своих воору
женных сил. Некоторые . газеты, 
однако, прилагают усилия к тому, 
чтобы как-то ослабить большую 
притягательную силу миролюби
вого акта Советского правитель
ства и извратить его смысл. Так, 
газета «Орор» твердит о каком-то 
«пропагандистском аргументе» и 
доходит до утверждения о том, 
что «над свободным миром навис 
дамоклов меч». «Пари жур», в 
свою очередь, уверяет сйоих чита
телей, будто демобилизованные 
советские воины пойдут работать 
на военные заводы.

У Советского Союза нет 
агрессивных планов

БЕЛГРАД, 15 января. (ТАСС). 
Газеты «Борба» и «Политика» 
опубликовали сегодня на первых 
полосах изложецие доклада 
Н. С. Хрущева на сессии Верхов
ного Совета СССР. Газеты под
черкивают в заголовках, что 
Председатель Совета Министров 
СССР предложил сократить Во
оруженные Силы СССР на 1.200 
тысяч человек.

«Борба» уделяет основное 
внимание предложению ЦК КПСС 
и Советского правительства о со
кращении Советских Воор.уженных 
Сил и обоснованию его мотивов. 
Газета приводит слова Н. С. Хру
щева о том, что новое сокращение 
не ослабит обороноспособности 
страны, что Советский Союз и в 
дальнейшем будет совершенство
вать атомное и ракетное оружие.

пока не будет заключено междуна
родное соглашение о разоруже
нии. ЦК КПСС и Советское пра
вительство, подчеркивает газета, 
предлагая провести сокращение 
вооруженных сил, руководствуют
ся великой гуманной идеей и под
ходят к этому не с «позиции си
лы», а с позиции разума. У Со
ветского Союза, заключает газе
та, нет агрессивных планов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 17 янва
ря по Томской области ожидается 
небольшая облачность без осадков, 
ветер слабый, утром местами ту
ман, температура 32— 37 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

17 января, днем и вечером — 
«Вечное перо». •

Начало дневного спектакля в 
12 час. дня, вечернего — в 8 часов 
вечера.

Кинотеатр имени М. Горького.
17 января — новый художест

венный фильм «Спасенное поколе
ние». Сеансы: 9-10, 11. 12-50,
2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в 10-20 
вечера в фойе кинотеатра.

18, 19 января — новый худо
жественный фильм «Человек 
в коротких штанишках». Сеансы: 
8-30, 10-30, 12-30, 2-30, 4-30,

8-30, 10-30.

Дополнительный сеанс в 10-45 
в фойе кинотеатра.

Х.удожественный фильм «Пу
тевка в жизнь». Сеанс в 6-30.

Зал кинохроники 
17 января — новые худо

жественные фильмы «Ведьма», 
«Медведь». Сеансы: 9-25, 10-50, 
12-15, 1-40, 3-05, 4-30, 5-55, 7-20, 
8-45, 10-10.

Дети до 16-ти лет не допуска
ются.

18, 19 января — новые цвет
ные документальные фильмы: 
«Приключение двух медвежат», 
«Здесь вы будете жить», «Атом

ная выставка путешествует». 
Сеансы: 9-20, 10-25 утра, 6-10,
7- 50 вечера. Новый художествен
ный фильм «Капитан первого 
ранга». Сеансы: 11-40, 1-10, 2-50,
4- 30, 8-55, 10-35 вечера. 

Кинотеатр имени И. Черных.
17 января. Большой зал —

«Спасенное поколение». Сеансы:
8- 50, 10-35, 12-20, 2-05, 3-50,
5- 35, 7^20, 9-05, 10-50. Малый
зал — «Пучина». Сеансы: 9. 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25.

Томский медицинский институт объявляет, что в среду, 27 
января, в 2 часа дня, в помещении дирекции института, на уче
ном совете состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата 
медицинских наук:

ассистентом Томского мединститута А. А. Чупрыниной на 
тему: «Реактивность кроветворной системы при дизентерии у 
детей раннего возраста»;

младшим научным сотрудником Томского института курор
тологии и физиотерапии А. В. Щербаковой на тему: «Гальва
ногрязь грудной железы в терапии миом матки и функциональ
ных гинекологических кровотечений».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке меди
цинского института.

Ш Ш В Ш И И Е

Воскресенье, 17 января 
15.00. Продолжаем разговор о 

музыке. «Детские песни» Чайков
ского. 15.20. Киножурнал «Пионе
рия» и фильм «Орленок». 19.00. 
Концерт лауреата Международных 
конкурсов, заслуженной, артистки

Грузинской ССР Маринэ Яшвили 
(скрипка). 19.30. Беседа заведую
щего отделом пропаганды и аги
тации Томского обкома КПСС 
А. И. Кузнецова. 19.40. Новая 
кинохроника. 19.50. Н. А. Некра
сов «Осенняя скука». Спектакль 
самодеятельной драматической 
студии. 20.40. Киноповесть «Бал
лада о солдате».
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